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En este número: 

EL TEMA: POLÍGONO INDUSTRIAL 

El Ayuntamiento parece haberse 
sacado por fin la espina. Después 
de muchos años de espera, una 
nueva alternativa desbloquea el 
desarrollo del ansiado Polígono 
Industrial. 

POLÍTICA. SE DESHIZO IU 

La coalición Izquierda Unida 
ha dejado de existir en La Solana. 

El ex-número 1 a las últimas municipales, 
Manuel López, anunció una disolución 

que calificó de "necesaria". 

OBRAS. SE ULTIMA EL COSO. 

La Plaza de Toros se encuentra 
en su fase final de construcción. 
Las autoridades ya lo dicen claro: 
"esta feria habrá toros en la plaza". 

l 

SEMANA DE LA MUJER. 

La V Semana de la Mujer resultó 
un éxito rotundo de participación y variedad. 

Charlas, teatro, exposición, literatura, 
música ... Están de moda. 

LA GACETA DEPORTIVA. 

El CF La Solana está prácticamente 
salvado en 3ª División. Ahora, las 
especulaciones sobre el futuro comienzan 
a aparecer. El presidente ha declarado su 
intención de seguir. 
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La vivienda en La Solana 
"Todos los españoles tienen de

recho a disfrutar de una vivien
da digna y adecuada. Los pode
res públicos promoverán las con
diciones necesarias y establece
rán las normas pertinentes para 
hacer efectivo este derecho, re
gulando la utilización del suelo 
de acuerdo con el interés general 
para impedir la especulación" 
(Constitución Española, art. 47). 

A nadie le es ajeno el tema de la 
vivienda. Lo delicado es que 

mientras que para unos es simple
mente eso: un tema, para otros es 
algo más: un problema. 

Es sintomático de que algo no fun
ciona cuando un derecho reconocido 
expresamente en nuestra Constitución 
se convierte en un problema para una 
parte de la población. Y no hablo 
solamente de La Solana, pues el ám
bito se extiende a toda España. 

Se puede pensar que en los pueblos, 
como el nuestro, el problema no es 
tal, o por lo menos no es tanto como 
se quisiera pensar, pero no se trata de 
grados en la gravedad. Los únicos 
términos de los que se puede tratar es 
de si existe o no. Y, lamentablemen
te, existe. 

Desde mi puesto actual en el Servi
cio Municipal de Vivienda, y lleva
mos poco tiempo funcionando para 
poder hacer un análisis detallado, he 
podido constatar que el problema está 
vivo en La Solana y afecta a muchas 
personas. Personas jóvenes en su 
mayoría, que necesitan acceder a su 
primera vivienda para poder estable
cerse, casarse y formar una familia. 

Pero hay; que identificar, primera
mente, los elementos del problema. 
Y nos encontramos básicamente con 
dos. 

El primero es el mercado de vivien
das en alquiler, que sólo atino a cali-
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ficarlo de "descompensado". No es 
que haya pocas viviendas en alquiler 
en La Solana, pero quizás los precios 
de las rentas no están muy de acuer
do con el resto de parámetros que 
definen nuestra economía. Y hay que 
reconocer que el arrendamiento de 
una vivienda puede ser, aunque no 
sea el ideal, una buena forma de em
pezar. Pero claro está que si se tiene 
que pagar una renta alta todos los 
meses y además se quiere ahorrar, el 
asunto (y cualquiera puede hacer las 
cuentas), no funciona. 

El segundo problema radica en la 
compra o autoconstrucción de la vi
vienda. Aquí el meollo está en el 
precio del suelo, también "descom
pensado", pero quien quiera cons
truirse su casa ha de empezar por 
comprar el terreno. 

Cuando hablábamos de la "descom
pensación" involucrábamos en el pro
blema a una serie de factores, en prin
cipio ajenos a la vivienda, que son 
los que hacen realmente problemáti
co el tema de la vivienda: trabajo, 
sueldos, crisis, estabilidad económi
ca, etc. 

Las soluciones que se pueden plan
tear quizás no sean tan fáciles de 
llevar a cabo como de enumerar en 
un artículo como éste. Por ejemplo si 
todas las casas que hoy en día están 
cerradas y deshabitadas se acondi
cionaran y salieran al mercado de 
alquiler (o en venta), incluso con al
gún tipo de "bonificación" a los pro
pietarios, podría suponer una bajada 
interesante en las rentas de los arren
damientos. 

Y en cuanto al suelo es la especula
ción que se hace de él lo que dispara 
los precios. La aplicación tajante de 
determinada legislación en esta ma
teria y, sobre todo, la creación de más 
suelo urbano por parte del Ayuntamien-

to podría paliar en gran medida este 
incremento de precios. 

Seguramente.muchos estén pensan
do en el Plan de Vivienda 1996-99. 
Por medio de este Plan se pueden 
conseguir ayudas a la construcción, 
compra o alquiler de una vivienda. Y 
aunque siempre supondría un des
embolso económico, las subvencio
nes y préstamos cualificados supo
nen una oportunidad interesante para 
no desaprovecharla. 

Y siempre hay otras fórmulas para 
llegar a acceder a una vivienda de la 
manera menos gravosa posible. Por 
ejemplo las cooperativas de vivien
das. Quizás nos vengan a la memoria 
episodios relacionados con ellas, que 
no son muy agradables, pero inde
pendientemente de topar con un mal 
gestor, es una alternativa a tener en 
cuenta, sobre todo para los jóvenes, 
que puede ofrecer muchas ventajas. 

Para terminar, me gustaría que to
dos viésemos la cuestión de la vi
vienda no como un problema a secas, 
sino como un problema con SOLU
CIÓN; quizás no inmediata, pero es
tamos en el buen camino. 

Antonio García-Catalán Barchino 
Servicio Municipal de la Vivienda 
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Editorial 

Llenar de contenido 
D espués de una muy larga espera, 

parece que al fin nuestra localidad 
va a contar con un terreno destinado a 
suelo industrial. Aunque para algunos 
no será la panacea en materia de empleo, 
o mejor dicho de creación de empleo, 
realmente es muy importante que se pue
da contar con ese terreno para uso indus
trial. 

No obstante si bien ya se cuenta con el 
terreno ahora hace falta llenarlo de con
tenido. Ejemplos hay repartidos por la 
geografía, en los que se puede compro
bar cómo muchos polígonos industriales 
o bien quedan prácticamente como zo
nas urbanizadas o bien sirven para que 
salgan determinados almacenes y talle
res del centro de la población, pero prác
ticamente nada más tienen en su recinto. 

Por lo pronto un tema que había sido 
más que polémico a la hora de su trata
miento en las Corporaciones Municipa-

les y de discrepancia de los grupos polí
ticos de nuestro consistorio parece, con 
algunas matizaciones, que cuenta con el 
consenso de los mismos. 

Como indicábamos antes no debemos 
pensar que la varita mágica va a llenar 
nuestro futuro polígono industrial de fá
bricas que absorban la mano de obra de 
la localidad. Es nuestro deseo y pensa
mos que el de todos los solaneras que así 
ocurra, pero debemos tener en cuenta 
que los sueños, sueños son. 

Lo más probable es que ninguna "mul
tinacional" se instale en el mismo, por lo 
que no debemos llamarnos a engaño. 
Pero lo que sí debemos de tener en cuen
ta es que tampoco debemos llamamos al 
desánimo. Lo que sí debemos hacer es 
trabajar todos unidos. 

Si repasamos los programas de los par
tidos políticos que concurrieron a las 
elecciones municipales de hace un año, 

CO ecciOh MONARDf, 
--SOLl DO 96 

podemos comprobar cómo todos ponían 
en primer plano el del polígono y la 
creación de empleo. Y para ello deben 
dialogar, procurando que se consigan 
sacar adelante las fórmulas que hagan 
posible que la zona de uso industrial se 
llene de contenido. 

Probablemente no exista "varita mági
ca" que ocupe de fábricas, los metros 
cuadrados destinados al polígono. De
bemos ser los solaneros, principalmente, 
los que acometamos la empresa de lle
narlo de contenido. Ejemplos hay que de
muestran cómo es posible acometer lo que 
parecen aventuras y hacerlas rentables. 

El primer paso está dado, pero el cami
no no ha hecho nada más que comenzar. 
El futuro de La Solana y sus gentes está 
en las manos de todos y el esfuerzo co
mún se hace necesario. Dejarlo mucho 
tiempo sería perjudicial para nuestros 
intereses. 

2.850.Pts 
3.850 Pts 

UI VI NDO LAROmm~ 
O CARO 
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El Tema 

EL ÁREA INDUSTRIAL SURGE COMO ALTERNATIVA Al 
1 

Luz verde al "nuevo'' 
Mª Rosa Meneses Aranda 

J nstalado junto a la variante, el Polígono Industrial cuenta 
con un presupuesto estimado de unos 250 millones, fi

nanciado por la Consejería de Obras Públicas. Los trabajos de 
acondicionamiento podrían empezar a principios de 1997. El 
proyecto incorpora un "vivero de empresas" para ayudar a los 
jóvenes empresarios y se prevé con todo fomentar la pequeña y 
mediana empresa solanera. 

Los problemas con los viejos terrenos del Polígono Industrial 
no se han olvidado, ya que el recurso interpuesto al Ayunta
miento por dos vecinas ha seguido su proceso, hasta llegar al 
Tribunal Supremo. No obstante, la Corporación ha decidido 
no demorar más el proyecto y ha propuesto nuevos terrenos 
para instalar allí el área industrial. El anterior proyecto no se 
abandona, pues el Ayuntamiento tiene pensado que las dos 
zonas industriales queden unidas cuando los problemas se 
resuelvan. 

El nuevo Polígono Industrial se encuentra situado entre la 
variante de la Nacional 430 y las lagunas de depuración, es 
decir, al lado del anterior proyecto. El concejal de Obras del 
Ayuntamiento y ex-responsable de la Agencia de Desarrollo 

La cercanía de la N-430 garantiza las comunicaciones. 

Local (ADL), Luis Díaz-Cacho, califica la ubicación de ideal y 
se muestra satisfecho del emplazamiento: "Llevamos bastante 
tiempo buscando, porque ya existía un estudio para la posible 
ubicación de un polígono industrial que se realizó en la ADL a 
principios del año 1994; además se mantuvieron contactos 
políticos a lo largo de 1994 y 1995". 

Los nuevos terrenos cuentan con la ventaja de tener la varian
te cerca, así como de disponer de los servicios de agua y luz. 
La extensión con la que cuenta el Ayuntamiento es de 10 
hectáreas, es decir, algo más de 100.000 metros cuadrados. El 
proceso para ponerlo en marcha ya ha comenzado, según Luis 
Díaz-Cacho, pues ya se ha comprado el terreno a los propietarios. 

Medir las intenciones 

En estos momentos, lo que procede es la calificación de los 
terrenos, así como establecer un "plan parcial" para urbanizarlos. 
Según cálculos del concejal de Obras, "se podrán comenzar los 
trabajos de urbanización a principios de 1997". Mientras tanto, 
es necesario medir las intenciones de los empresarios que 
quieran instalarse en el nuevo Polígono Industrial; para ello se 
ha ideado una "Ficha de Intenciones" sobre el suelo industrial, 
que se repartirá a todos los empresarios interesados. También 
se difundirá a través de la ADL y por medio de cuñas publici
tarias en CANAL 2000 y RADIO HORIZONTE. 

Se trata de una ficha que habrán de rellenar todos aquellos 
que tengan originariamente la intención de instalarse en el 
polígono. Para facilitar al Ayuntamiento la valoración de la 
distribución de los terrenos, será necesario incluir en dicho docu
mento unos datos sobre la empresa y la cantidad de metros 
cuadrados de suelo industrial que inicialmente se necesiten. 

De este modo se obtendrá una valoración aproximada de la 
demanda existente. Luis Díaz-Cacho no descarta la posibilidad 
de que "si hay mucha demanda, habrá que repartir y priorizar". 
La ficha está en período de elaboración y, una vez terminada, 
el concejal de Promoción Económica intentará ponerse en 
contacto con todos los empresarios de La Solana. 

En cuanto a las empresas que queden en el casco urbano, una 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

r!iD !f ~ J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

"PARALIZADO" LEGALMENTE TERRENO ANTERIOR 

' Polígono Industrial 
vez construido el 
Polígono, no va a ser 
obligatorio para ellas 
trasladarse a los nuevos 
terrenos. Luis Díaz-Ca
cho prevé que "poco a 
poco, las empresas se 
vayan relocalizando en 
el polígono industrial, 
pero en principio esto 
no será obligatorio, no 
se deberían emprender 
medidas coercitivas. 
Quizá cuando ellos mis
mos comprueben que 
un metro cuadrado pue
de estar más caro en el 
centro, es lógico que 
prefieran montarse en el 
Polígono". 

Presupuesto millonario 

En cuanto al coste de acondicionamiento de la zona indus
trial, no hay una cifra global establecida. Sin embargo, según 
las estimaciones del concejal de Obras del Ayuntamiento de 
La Solana, el presupuesto podría elevarse a una cifra que 
rondaría los 200 ó 300 millones de pesetas. Este gasto será 
respaldado por la Consejería de Obras Públicas de Castilla-La 
Mancha. 

Nemesio de Lara y Diego García-Abadillo, reunidos con el 
Consejero de Obras Públicas, consiguieron que la Consejería 
se comprometiera a la dotación al Ayuntamiento de un crédito 
al cero por ciento para urbanizar el Polígono Industrial. Sobre 
la venta de parcelas se iría devolviendo el dinero durante ocho El coste del acondicionamiento superará los 200 millones. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf .: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

&E s•o 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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años y sin intereses a la Consejeria. Luis 
Díaz-Cacho se mostraba muy satisfecho de 
este logro, reconociendo que "es un chollo". 

Por su parte, la ADL, como instrumen
to de promoción económica y desanollo 
local, preparará la batería de subvencio
nes que existen para los empresarios dis
puestos a ubicarse en el polígono indus
trial. Luis Díaz-Cacho declaró a GACE
TA las intenciones de la agencia en cuanto 
a establecer acuerdos con alguna caja o 
banco para articular préstamos a bajo inte
rés y a largo plazo para estos empresarios. 

El coste de suelo por metro cuadrado 
pretende ser la mínima parte para el em
presario que quiera instalarse. Al precio 
mínimo del metro cuadrado, el Ayunta
miento sólo añadirá los costes de urbani
zación, por lo que el coste real rondará 
las 3.000 pesetas por metro. El precio, 
según palabras del concejal de Obras, es 
"asequible para cualquier empresario que ten
ga su empresa ubicada en el caso urbano". 

Así, los empresarios adquirirán sus te-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

rrenos a precio de coste, ya que el Ayun
tamiento no tiene, según Díaz-Cacho, 
ninguna intención de hacer negocio: "no
sotros no estamos aquí para lucrarnos, 
sino para ser mediadores". Se pretende, 
además, evitar la especulación: "no que
remos que venga gente con dinero y nos 
compre unos metros , luego los revalori
cen y no se construya. Lo que no quere
mos es que se especule con el suelo 
industrial". 

Para evitar el mal de la especulación, a 
partir de la "Ficha de Intenciones" y la 
distribución del suelo, tendrá lugar la 
firma de un contrato. En él se especifica
rán los detalles del proyecto empresa
rial, con un aval, así como un plazo de 
comienzo de las obras que se establecerá 
entre los 6 y 8 meses. De modo que "si 
no comienzan las obras y pasa el plazo, 
el contrato rescindirá, con pérdida del 
aval, aunque esto está aún sin articular", 
asegura el responsable de la Concejalía 
de Obras. 

Incubadora 
de jóvenes empresas 

Uno de los retos que este nuevo 
polígono se plan.tea es el de ayudar a la 
naciente industria solanera. En este sen
tido se plantea instalar un "vivero de 
empresas'', es decir, un espacio físico 
que se cedería a promotores jóvenes, 
"sobre todo que provengan de lafonna
ción ocupacional, de la Escuela-Taller y 
cursos de formación, o cualquier pro
motor joven o empresarios con proyec
tos sociales como cooperativas, etc". 

En esta especie de invernadero podrían 
instalarse los jóvenes empresarios, con 
las ventajas de servicios de asesoramien
to, servicios comunes de fax, de admi
nistración, etc. Todo ello será facilitado 
a cambio de un "bajísimo precio por 
metro cuadrado". Luis Díaz-Cacho co
menta el fin de este proyecto: "La fun
ción sería incubar estas nuevas empre
sas, para que subsistiesen dos o tres 
mios y de ahí pasasen a instalarse direc
tamente en el polígono, una vez que hu
bieran ahorrado el dinero que supone 
invertir cuando se empieza". 

No cabe duda de que el nuevo polígono 
industrial va a tener importantes conse
cuencias positivas para La Solana. Por 
lo pronto, ya se puede prever una: el 
abaratamiento del suelo industrial, con 
la consecuente repercusión a la hora de 
lanzarse al mundo empresarial. 

Con este proyecto, el desarrollo local 
se verá impulsado. Pero, además, el 
polígono está abierto a cualquier inicia
tiva que provenga de fuera y que supon
ga puestos de trabajo y riqueza en la 
localidad. El tiempo, anclado en los pro
blemas con el viejo proyecto, ha echado 
a andar con el nuevo polígono indus
trial, un paso adelante para un futuro 
mejor en La Solana. 

~fP~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

Izquierda Unida se disuelve 
L os malos resulta-

dos electorales y 
la imposibilidad de po
der sufragar los gastos 
de la sede local, que 
entre alquiler y electri
cidad ascienden a unas 
quince mil pesetas, han 
sido las principales 
causas que han llevado 
a los afiliados de La 
Solana de Izquierda 
Unida para disolver la 
agrupación en su re
unión del día 24 de 
marzo. 

Según ha señalado a 
GACETA el que fuera 
número uno en las pa
sadas elecciones muni
cipales, Manuel López, 
"con la aportación de 
los 25 afiliados con los 
que contamos en La 
Solana, así como la avanzada edad de la 
mayor parte de los militantes, algo que 
era criticado por cierto sector joven que 
reclamaba la regeneración de IU". 

Manuel López indicaba que la mayor 
parte de los militantes procede del PCE 
y animó a las personas que quieran rege
nerar la coalición en La Solana indican-

Las obras del Instituto 
se adelantarán dos meses 

Hasta en dos meses podrían verse 
' ··· · ·:adelantadas las obras del Instituto 
Modesto Navarro, para la ampliación de 
las aulas del centro, con vistas a que las 
mismas estén dispuestas de cara al próxi
mo curso. 

A ese acuerdo se llegó por parte de los 
responsables del Ministerio de Educa
ción y Ciencia y la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, en una reunión en la 
que se trató sobre ese tema por los com
ponentes de la Comisión de seguimiento 
existente entre los dos organismos. 

La reunión, celebrada en el palacio de 
la Diputación, contó con la presencia de . 
representantes políticos y técnicos de 
ambas administraciones, estudiándose la 
problemática existente en diversos insti-

tutos de la provincia, entre ellos el sola
nera, ante la urgencia de iniciar el próxi
mo curso la ESO (Enseñanza Secunda
ria Obligatoria) , por lo que el centro so
lanera sufriría un adelanto de dos meses 
en su terminación, para que fuera posi
ble tal comienzo de curso. 

(') 
1 

Candidatura l. U. 1995 

do que él será el primero que les apoya
rá, aunque señaló que tanto él como los 
actuales afiliados son seguidores de la 
línea de Julio Anguita. 

Maratón Fotográfico 
de la OMIC 

Coincidiendo con el Día Mun
dial de los Derechos del Consumi
dor la OMIC organizó su t:radicio
nal "Maratón Fotográfico", expo
niéndose posteriormente las foto
grafías participantes en el Centro 
Cultural Don Diego a partir del 
día 17 de abril. 

Los premios concedidos este año 
han sido en tres temas, el primero 
"Los paisajes agrícolas de La So
lana", con premio para José Simón 
Ruiz, el tema "Bodegón de una 
alimentación sana" para Tomás 
Alhambra Peinado y el tercer so
bre el tema "Los edificios artesa
nos en La Solana" de Manuela 
García Abadillo, todos de La So
lana y con premios de 20.000 pe
setas a cada uno. 
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Ha sido noticia 

EL COMITÉ REGIONAL SE REUNIÓ EN LA SOLANA 

La FEMP pidió el pago a los municipios morosos 
La Comisión Ejecuti-

va Regional de la 
Federación de Munici
pios y Provinci as de 
Castilla-La Mancha cele
braba reunión en La So
lana el día 15 de abril. El 
salón de usos múltiples 
de los Servicios Sociales 
Municipales era el lugar 
escogido para la tercera 
reunión de la legislatura, 
después de las celebradas 
en Toledo y Guadalajara. 

Concluida la reunión el 
presidente de la Federa
ción y al mismo tiempo titular de la Di
putación de Guadalajara, Francisco 
Tomey, resumía los temas tratados en la 

reunión , entre los que destacaba la peti
ción de pago a los municipios morosos, 
además de otros temas relacionados con 

Catorce cursos en el programa 
de infancia 

un total de catorce cursos y talleres 
se han organizado por los Servi

cios Sociales del Ayuntamiento, en un 
programa destinado a la infancia y que 
se prolongará desde abril de este año a 
febrero de 1997. 

La presentación de este año corría a 
cargo del alcalde Nemesio de Lara y la 
concejala de Servicios Sociales, Blasa 
Delgado, tuvo lugar en el Colegio Javier 
Paulino, elegido este año por ser preci
samente el centro educativo más joven 
de la localidad, interviniendo además el 
director del Centro Gabriel Díaz Roncero. 

Los talleres están dirigidos a niños de 5 
a 14 años y se llevarán a cabo en horario 
extraescolar, siendo completamente gra
tuitos. Los programados para este año 
son de teatro, creatividad y juegos, co
metas, expresión corporal, marquetería, 
jardinería, aerobic, escuela de verano, 
campamento de verano, radio, marione
tas, decoraciones navideñas, máscaras y 
disfraces y jornadas de infancia. 
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ROGRAMA 
DE 

INFANCIA 

Cartelería infantil 

·-
... 

el Fram (Fondo Regio
nal de Ayuda al Munici
pio) , presupuestos para el 
96, cursos de Formación 
a funcionarios y otros te
mas. 

Francisco Tomey, que 
pertenece al PP, al igual 
que otros cuatro miem
bros más del Comité Eje
cutivo, agradecía las de
ferencias tenidas durante 
su estancia en La Solana, 
que había sido elegida 
precisamente para la re
unión al ser su vicepresi

dente el alcalde Nemesio de Lara, que es 
componente de ese organismo junto a 
otros tres miembros del PSOE regional. 

-----1IBreves -1--
Visita de 45 alumnos de 
Ciencias Ambientales 

En la mañana del 8 de marzo un total 
de 45 alumnos y 5 profesores de la nue
va carrera de Ciencias Ambientales de la 
Universidad de Alcalá de Henares, visi
taron la localidad para informarse sobre 
"Desarrollo y Medio Ambiente en la zona". 

Fueron atendidos por el teniente de al
calde Luis Díaz Cacho, quien les ofrecía 
información sobre distintos aspectos de 
la organización municipal en esta mate
ria en una charla coloquio en el Audito
rio Don Diego. Posteriormente pasaron 
a visitar las Lagunas de Depuración de 
aguas residuales. 

Clausura de un curso 
de socorrismo 

Un total de 26 alumnos, trabajadores 
del Ayuntamiento, recibían en la tarde 
del 8 de marzo, un diploma de la firma 
Asepeyo, como acreditación por haber 
participado a lo largo de 20 horas a un 
curso de socorrismo y primeros auxilios, 
en el que se les impartieron diversas 
técnicas con vistas a evitar en lo posible 
los accidentes de trabajo. 
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Ha sido noticia 

PRÓXIMAS AYUDAS A LOS CENTROS DE MAYORES Y MINUSVÁLIDOS 

Bienestar Social envió ntás de 530 
ntillones en el año 95 

pocos días antes de cesar en su car-
go, se acercó a nuestra localidad el 

Consejero de Bienestar Social de la Jun
ta de Comunidades Francisco Belmonte, 
quien en unión de otras autoridades lo
cales vi sitaba distintos centros de la lo
calidad. 

Después de pasar por el Ayuntamiento, 
Francisco Belmonte marchaba a visitar 
la Guardería Infantil "Virgen del Cami
no", posteriormente se pasaba por el Cen
tro Ocupacional "Virgen de Peñarroya", 
en tercer lugar visitaba el Centro Social 
Polivalente, donde ofrecía una rueda de 
prensa y finalmente concluía su visita en 
el Centro de Mayores. 

Francisco Belmonte destacó en su visi
ta a La Solana el alto grado de atención 
social existente en la localidad, ofrecien
do datos sobre las ayudas que a lo largo 
del año anterior había ofrecido su 
Consejería en La Solana, indicando que 
habían sido más de 530 millones los 

recibidos por di-
versos concep
tos a lo largo de 
1995, en ayudas 
a los centros vi
sitados, además 
de otras reparti
das en presta
ciones indivi
duales, pensio
nes no contribu
tivas, ayudas 
asistenciales en 
materia de vi
viendas y otros 
apoyos. 

En la rueda de Momento de la visita del Consejero. 
prensa celebra-
da con motivo de la visita el alcalde 
Nemesio de Lara señalaba cómo había 
aprovechado la visita para solicitar otras 
ayudas, entre ellas nuevas aulas para el 
Centro de Minusválidos, donde precisa-

mente se inauguraba oficialmente un ta
ller de bisutería para los minusválidos 
psíquicos profundos, además de pedir un as
censor para el Centro de Mayores, solicitudes 
que fueron atendidas por el Consejero. 

VISITA DEL CONSEJERO DE INDUSTRIA ALEJANDRO ALONSO 

Subvenciones para alumbrado en la Plaza 
de Toros y módulo de albañilería 

J1
ndustrias como Losa! y diversos cen-

, tros de Formación Ocupacional eran 
visitados el 20 de marzo por el Consejero de 
Industria y Trabajo de la Junta de Castilla-La 
Mancha Alejandro Alonso, acompañado por 
el delegado de la Junta en Ciudad Real 
Anastasia López, así como otras autoridades 
provinciales y locales. 

En rueda de prensa indicaba Alonso que su 
presencia en La Solana se debía al apoyo que 
la Junta de Comunidades quería reconocer 
por el buen trabajo que está llevando a cabo 
el Ayuntamiento de La Solana, resaltando las 
iniciativas locales en materia de empleo, como 
la Agencia de Desarrollo Local, Formación 
Ocupacional y otras iniciativas de economía 
social. 

Por el alcalde de La Solana se le hicieron 
diversas solicitudes, anunciando el Conseje-

ro que a petición del 
primer edil se había 
cambiado el destino de 
una subvención de 
ocho millones que ini
cialmente eran para el 
Parque Municipal a la 
zona de la Plaza de To
ros, que contará con 
nueva iluminación. 

Igualmente Alejan
dro Alonso anunciaba 
que su Consejería ha
bía concedido un nue-
vo módulo de formación y empleo en 
albañilería que, dijo, servirá para resolver 
problemas de formación y dar oportunidades 
de trabajo. 

Nemesio de Lara agradecía la visita del 

Consejero y asimismo destacó las conversa
ciones mantenidas con los responsables de la 
cooperativa maderera Losa!, a la que calificó 
de modélica, señalando la posibilidad de rea
lización de nuevas inversiones. 
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Ha sido noticia 

V SEMANA DE LA MUJER 

Las féminas, protagonistas de 
numerosos actos 

La Concejalía de la Mujer del Ayun-
tamiento ha vuelto a organizar una 

Semana dedicada a las mujeres, la quin
ta edición, que al igual que las preceden
tes contaba con diversas actividades, desde 
concursos literarios, pasando por exposición, 
teatro, conferencias y un festival final. 

En la tarde del día 8 se inauguraba la 
Semana en el auditorio del Don Diego, 
hubo palabras del alcalde Nemesio de Lara 
y de la concejala de la Mujer Blasa Delga
do, pasándose a la entrega de premios a 
los ganadores del Concurso de Narrativa 
convocado por el Centro Asesor de la 
Mujer. 

Paco Romero Doncel, con su trabajo ti
tulado "Banderas Anónimas" consegllia el 
primer premio, mientras que el segundo era 
para la manzanareña Juana Pinés Maeso. 

Una vez que los ganadores leyeron sus 
trabajos premiados se pasó a la inaugu-

Manoli Morales ante uno de sus cuadros. 
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Lectura del trabajo de Paco Romero. 

ración de la exposición de pintura de 
Manoli Morales Valencia, quien presen
taba en el Don Diego veinte cuadros, 
entre bodegones, paisajes y retratos. 

La obra "Los Dioses y los Cuernos" de 
Alfonso Sastre, escenificada en la Casa 
de Cultura, primera obra que se pone en 
escena en el nuevo escenario del audito
rio estrenado en enero y que corría a 

Lectura del trabajo de Juana Pinés 

cargo de la compañía "Ñ" , que agrupa a 
cuatro compañías regionales, era repre
sentada en la noche del día 12, mientras 
que el 14 tenía lugar una charla-colo
quio sobre "La superprotección de las 
hijas/hijos". Los actos se cerraron con la 
III edición del Festival de Mujeres Artis
tas solaneras, en el teatro Cervantes en la 
noche del día 15 de marzo. 

Una escena de "Los Dioses y los Cuervos". 
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Ha sido noticia 

LA ESCENA ESTUVO REPLETA 
~ 

Exito del 111 Festival de Mujeres 
L a tercera edición del Festival de 

Mujeres artistas solaneras vol
vía a llenar de mujeres de diversos 
estilos musicales y artísticos el vete
rano escenario del teatro Cervantes a 
lo largo de casi tres horas ininterrum
pidas de actuaciones. 

Desde que Ramona Sánchez y Jóse 
Mateos aparecían para presentar el 
acto, hasta que todas las intervinientes 
participaban en la canción de despe
dida pasaron casi tres horas de varia
das interpretaciones. 

Desde la música española de Can
delaria Díaz Roncero, pasando por el 
baile sevillano de Angela Sarabia y 
su grupo, Lola Sevilla y su acordeón, 
los poemas de Tani García de 
Dionisia, el Grupo Amanecer, la 
jovencísima Lourdes Calero, Cati 
Santos igualmente con su acordeón, 
el flamenco de Dominga Martín Albo, 
la melodía de Antonia Muñoz López, 
así como de Mari J ose Simón y 
Francis Alhambra, además del acom
pañamiento de Manolo y sus tecla
dos y la guitarra de Diego Sevilla 
fueron llenando el escenario de can
ciones y temas musicales y poéticos. 

Antonia Muñoz autora teatral 

Otra vez salían a escena las componen
tes del grupo de teatro de la Asociación 
de Mujeres. 

En esta ocasión se representaba la obra 
"El Regalo", original de la componente 
del grupo Antonia Muñoz López, quien 
igualmente intervendría en la 
escenificación. 

Además de la autora intervinieron en la 
puesta en escena Mari José Casado, 

Presentado el programa Now 
La creación de empleo por las propias mujeres es uno de los objetivos que 

persigue el programa Now (de Nuevas Oportunidades para las Mujeres) presenta
do en el Centro Cultural Don Diego en la tarde del 15 de abril por el alcalde 
Nemesio de Lara y el concejal de Promoción Económica Luis Díaz Cacho. 

Según explicaron en rueda de prensa este programa, en el que están integrados 
diez municipios de la comarca de La Mancha y que cuenta con el patrocinio del 
Fondo Social Europeo, coordinado por la Fundación para la promoción económica 
de Alcázar de San Juan, quiere fomentar la igualdad de oportunidades en el mundo 
del empleo, de la industria y la formación profesional de las mujeres. 

Antonia Muñoz Manzano, Reyes More
no, Francisca García de Dionisia, Josefa 
Prieto, Mariana Moreno, Benita López, 
Dominga Martín Albo y Ramona 
Sánchez, bajo la dirección de Valentín 
López. 

Aplausos y más aplausos se prolonga
ron a lo largo de las distintas actuaciones 
de un público que llenaba por completo 
el patio de butacas del Cervantes. 

MUJER EN 
LA EMPRESA 

Y LA DIRECCIÓN 

Los responsables municipales destacaron la labor que se viene realizando en 
materia de promoción de la mujer, tanto desde los Servicios Sociales Municipales 
como desde el Centro Asesor de la Mujer, señalando que se pretende realizar 
acciones tendentes a la especialización en materias de dirección y gestión de 
empresas, programación de cursos para formación, e introducción de los productos 
en mercados internacionales. Imagen gráfica del programa 
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Semana Santa 96 

Nuevas imágen 
p articipación, orden y buen tiem-

po en general han sido las notas 
destacadas de la Semana Santa 96, 
siendo diversas las novedades intro
ducidas por las cofradías que siguen 
trabajando por superarse en la orga
nización de los actos, para responder 
de esa forma a las muestras de apoyo 
demostradas con la participación. 

Al igual que en años anteriores la 
Asociación de Cofradías ha editado 
un cartel anunciador, que ofrecía la 
imagen de la Virgen de las Angus
tias, mientras que la revista oficial, 
que contenía diversas colaboracio
nes literarias además de imágenes de 
los pasos, tenía en su portada una 
fotografía de las imágenes del Cristo 
del Sepulcro y la Virgen de la Sole
dad de la misma cofradía. 

Otra novedad de este año ha sido el 
estandarte que, con los escudos de 
las cofradías, ha estado presente en los 
diversos actos y procesiones que organi
za la Asociación de Cofradías de Sema
na Santa, o bien en los que participan los 
directivos de la misma con representa
ción oficial. 

En cuanto al pregón de este año, por 
primera vez ha sido predicado por una 
mujer. La componente del grupo "Pan 
de Trigo" María Rosa Marín llenaba en 
la noche del sábado 30 de marzo el salón 
del auditorio de la Casa de Cultura, en 
un acto presentado por Paulino Sánchez. 

--~"""''-----1 
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Rosa Marín pregonó la Semana Santa 96 

Rosa Marín ofrecía un pregón lleno de 
poesía, recuerdos de la Pasión y de las 
procesiones solaneras, además de recor
dar el momento de la muerte de Cristo 
con una canción que interpretó acompa
ñada a la guitarra por Francis Alhambra, 
concluyendo su recorrido en el momen
to de la Resurrección de Jesús. Poste
riormente actuaba la Coral "Maestro 
Ibáñez" de Valdepeñas con diversas com
posiciones sacras, dirigida por Inés 
Ibáñez. 

Por lo que respecta a los cultos ha sido 

numerosa la asistencia a los diversos 
oficios celebrados en las parroquias 
de Santa Catalina, San Juan Bauti sta 
y las Iglesias de Santa María, As ilo 
de Ancianos y Monjas Dominicas, 
donde se levantaron artísticos Monu
mentos , así corno la celebración Pe
nitencial del Miércoles Santo. 

Las procesiones han desfilado con 
orden, así corno con la presencia de 
numerosos penitentes de todas las 
cofradías. 

El Domingo de Ramos la de las 
Palmas hacía su salida después de la 
celebración de la Misa en la parro
quia de San Juan Bautista, con la 
imagen de Jesús en la Borriquilla, 
mientras que el Martes Santo el Vía 
Crucis con el Cristo del Barrio del 
Parterre tuvo la peor noche en lo cli
matológico. 

El resto de los desfiles procesionales 
tuvo el buen tiempo como compañero. 
El Vía Crucis del Miércoles salió con la 
imagen del Cristo del Amor, aunque se 
hace necesario que se instalen esa noche 
los discos de prohibido aparcar como el 
resto de procesiones, ya que este año 
hubo demasiados coches, algunos inclu
so en doble fila en el recorrido. 

La Vera Cruz desfiló en la tarde del 
Jueves con sus cinco pasos, el Niño Je
sús, la Oración en el Huerto, Jesús y el 
Cirineo, Cristo del Amor y Virgen de la 

(Pasa a la Página siguiente) 

Asoeiación 
de Cofradías 

Estandarte del Cristo del Amor 
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Semana Santa 96 

.es y estandartes 
Esperanza. Esta procesión ha estrenado este año dos estandar
tes, uno del Cristo del Amor y otro de la Virgen de la Esperan
za. 

Por su parte, Jesús Rescatado salía en la madrugada con el 
más numeroso de los acompañamientos; además del titular, lo 
hacían las imágenes del Niño Jesús, Cristo de la Columna y 
Virgen de la Soledad, estrenando esta última una daga para la 
imagen y un estandarte. 

Por su parte el Entierro de Cristo desfilaba por segundo año 
con todas las imágenes desde Santa Quiteria, aunque la Virgen 
de las Angustias iniciaba su recorrido minutos antes desde su 
ermita. La cofradía del Santo Sepulcro estrenaba un nuevo 
Cristo Crucificado, recientemente adquirido por la misma y 
que abría la procesión, además de los pasos del Calvario, Santo 
Sepulcro y Virgen de la Soledad. 

Las Bandas de cometas y tambores de San Sebastián y Jesús 
Rescatado, además de la Banda Municipal de Música de La 
Solana y la de Almedina, han acompañado a todos los desfiles 
de esta Semana Santa, que concluía en la mañana del Domingo 
de Resurrección con el Encuentro de Jesús y la Virgen en la 
Plaza Mayor y posteriormente el desfile en el que se lanzaron 
200 kilos de caramelos por la Asociación de Cofradías. 

Nuevo Cristo Crucificado de la Cofradía del Santo Sepulcro 

Nuevo estandarte de la Virgen de la Soledad del Convento. 

Estandarte de la Virgen de la Esperanza Virgen de la Soledad del Convento 
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Ha sido noticia 

Vallehermoso se llenó y comenzó 
el desembalse 

Aurelio Maroto 

L a Confederación Hidrográfica del 
Guadiana decidió fina lmente el 

desembalse de agua del pantano de 
Vallehermoso, después de alcanzar prác
ticamente el 100% de capacidad. El últi
mo fin de semana de marzo comenzó a 
salir líquido por uno de los desagües de 
fondo río Azuer adelante. Según declaró 
a GACETA el Ingeniero Manuel de la 
Barrera, era intención evacuar medio 
metro cúbico por segundo durante abril 
y mayo, para completar el desembalse 
de 1 Hm3, es decir, mil millones de litros. 
El descenso máximo que experimentaría 
el pantano sería de medio metro. 

Sin embargo, a mediados de abril ya se 
había experimentado un descenso de unos 
70 centímetros, lo que propició un escri
to del Ayuntamiento solicitando el in
mediato cierre del desagüe. La solución 
intermedia fue la bajada de presión de 
desembalse, con el objeto de que el pan
tano pierda el mismo volumen de agua 
que recibe. 

La estación de Fenosa 

En su momento de máximo nivel histó
rico, alcanzado entre el 22 y 23 de mar
zo, el pantano de Vallehermoso embal
saba ya cerca de 7 hectómetros cúbicos, 
o sea, prácticamente rozaba su capaci
dad total (6,92). La situación había pro
vocado la subida del cauce del Azuer 

De esta forma salía el agua del pantano por el desagüe de fondo. 

hasta su total desbordamiento en la zona 
del puente de entrada al carreterín de 
PUV ASA, donde los pinos y terrenos 
situados junto a las orillas estaban inun
dados. Aún así, la principal preocupa
ción estaba en la subestación de Unión 
Fenosa, situada en el centro del embalse 
junto a la antigua carretera, ya que el 
agua había penetrado unos metros en el 
vallado de la instalación. El hecho de
muestra el desnivel existente entre la ci 
tada instalación eléctrica y la presa toda 
vez que el agua inundó parte de la 
subestación cuando aún no había llega
do a la cima de las tres compuertas. 

Se da la circunstancia de que el Ayun
tamiento tuvo que eliminar un tarugo de 
tierra de unos 6 metros cúbicos situado 

justo a la salida del agua en caso de 
desembalse. El obstáculo era un paso de 
cruce con más de 3 años de existencia 
que hubiera impedido el flujo a través 
del cauce, por lo que tuvo que ser retira
do en la tarde del viernes 22 ante la 
inminencia y ya urgencia del desembalse. 

Como todo el mundo sabrá, es la pri
mera vez que el pantano del Puerto 
Vallehermoso ha visto copada su capa
cidad de embalse desde su construcción 
en 1986. 

El nivel máximo de superlicie ocupada 
es de 121 hectáreas que, lógicamente, 
nunca se habían visto inundadas en su 
totalidad. La cota de embalse se sitúa en 
749,50 m., aunque la de coronación sube 
hasta los 751,50. 

La estación de Unión Fenosa llegó a estar así de inundada El río, desbordado 
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PHI ERH 

Opticos DE PRIMERA 

Ahora tatnbién en La Solana, 

PRIMERA OPTICOS - OPTICA LUZ 
C/ Concepción, 1. lA SOLANA (Ciudad Real) 

Tel.: 63 20 26 
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Ha sido noticia 

Sucesos 
Fallece al caer por 

una ventana 
En la mañana del 6 de marzo fallecía en la Residencia de 

Ancianos, E.T.A. de 53 años, según informó la Policía Local, 
como consecuencia de las heridas producidas al haberse arro
jado desde una ventana existente en el segundo piso del men
cionado centro. Era natural de Almadén y desempeñaba las 
funciones de portero en el establecimiento. 

Un muerto al reventar la rueda de un coche 

Manuel López Fraile, de 72 años, resultó muerto como con
secuencia de un accidente ocurrido sobre las 11,30 del sábado 
13 de abril, cuando era arrollado por un turismo al que se le 
reventó una rueda al acercarse demasiado a la acera de la calle 
Peñarroya, esquina a Barro, por la que circulaba el peatón. El 
conductor del vehículo señaló que el motivo de acercarse tanto 
a la acera se debía a que en dirección contraria circulaba otro 
vehículo. 

1 
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Arde otra cortina 
Una nueva cortina ardía en la noche del 28 de marzo. 

En esta ocasión los pirómanos visitaron la calle Arco del 
Convento y en uno de sus domicilios prendieron la 
cortina, teniéndose que lamentar diversos desperfectos 
ocasionados por el fuego. 

Abril llegó ventoso 
La llegada del primer día del mes de abril hizo honor a 

su refrán y los fuertes vientos originaron diversos des
perfectos. En la A venida de la Constitución volaron 
diversas chapas, mientras que en la Plaza de Canalejas 
caían diversas tejas procedentes del edificio donde estu
vo el Cine Moderno, mientras que en la calle Hondillo el 
viento tronchó un árbol de los jardines. 

Robo en un cercado 
También el lunes 15 de abril era denunciado por el 

propietario de un cercado sito en la calle Rosa del Aza
frán la sustracción de diversos útiles que tenía en el 
mismo, entre los que se encontraban una caja de herra
mientas y una máquina de cortar azulejos. 

Otro accidente de tráfico tuvo lugar el viernes 12 de abri l en 
el Kmt 376 de la N-430 resultando herido el conductor de 22 
años y vecino de La Solana JJLR. Lo curioso de este accidente 
es que uno de los vehículos que intervinieron había sido sus
traído esa noche en Ciudad Real y las fuerzas de orden público 
no pudieron localizar al conductor, aunque rastrearon la zona. 
En el interior del coche se encontró ropa y documentación de 
origen magrebí y marroquí. 

Un camión arrastra el 
tendido eléctrico 

Un camión que circulaba por la calle Hoces Solaneras, carga
do de u.na pluma para descargar hierros de un almacén, engan
chó diversos cables del tendido eléctrico, así como una farola, 
causando daños en una vivienda y en un turismo aparcado en 
la calle. El hecho tuvo lugar sobre las 12.20 del lunes 15 de 
abril. 
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Vida Municipal 

Desacuerdo por el precio del agua 
Paulino 
Sánchez 

M aratoniano Pleno el 
celebrado por la 

Corporación Municipal 
en el ordinario del pri
mer trimestre del año, 
con un total de diecinue
ve puntos en el orden del 
día, la mayor parte de 
ellos aprobados por una
nimidad de los 16 con
cejales presentes ( 10 del 

PSOE Y 6 del PP). PSOE y PP discreparon en las tarifas del agua 
En los puntos en los 

que no hubo acuerdo fueron en primer 
lugar en el tercero, sobre modificación 
de las tarifas de ordenanza del agua en la 
localidad, pues mientras para el PP no se 
prima a las familias numerosas en una 
población como La Solana que tiene, 
indicó su portavoz, "el agua demasiado 
cara", los socialistas consideran que al 
bajarse el precio para el consumo de 
entre cero y diez metros cúbicos se pre
mia el bajo consumo y se penaliza con
forme va subiendo el mismo. 

No hubo acuerdo tampoco en el punto 
sexto, que trataba sobre el apartado del 
acuerdo marco del personal funcionario, 
punto defendido por el concejal de perso
nal Francisco Jareño, quien señaló se ha
bía llevado adelante gracias al acuerdo de 
la Corporación con los sindicatos CCOO, 
UGT y CSIF, señalando los populares que 
no estaban de acuerdo porque existían agra
vios comparativos con algunos funciona
rios y por otro lado no estaban representa
dos en la mesa de negociación. 

Cableado del parque 

Tampoco estuvieron de acuerdo los po
pulares en el cambio de destino de una 
subvención de la Junta de Comunidades, 
destinada a sustituir el cableado aéreo del 
Parque Municipal que se destinará al alum
brado de la Plaza de Toros, aunque señala-

ba el equipo de Gobierno que este año se 
eliminarán dos tramos de ese cableado y el 
próximo se acabaría de sustituir. 

Hubo unanimidad en otros puntos , en
tre ellos en el porcentaje de participa
ción de los propietarios en el gasto de 
urbanización del polígono A, que ascien
de a 144.993.786 pesetas, indicándose 
que para el estudio de la realización de la 
obra se tomarán los acuerdos oportunos 
en la Comisión de Obras; se aprobó igual
mente por unanimidad el punto quinto, 
sobre acometidas de alcantarillado y 
abastecimiento de agua al mismo 
polígono. 

La propuesta de alcaldía para llegar a 
un acuerdo con una serie de vecinos de 
la localidad, con vistas a una actuación 
urbanística que daría como consecuen
cia la cesión de terrenos para la cons
trucción de 50 viviendas sociales era el 
punto séptimo, aprobándose igualmente 
el octavo sobre cesión de uso del Centro 
de Mayores al Inserso. 

Una Comisión Informativa específica 
será la encargada de estudiar la revisión 
de las Normas Subsidiarias, aunque ya 
se ha encargado un estudio de esa revi
sión, que será realizado con una subven
ción de la Junta de Comunidades que 
aportará el 75 por ciento del coste de 
8.719.164 pesetas que importa el mis
mo. El Pleno aprobó igualmente solici-

tar un Fram específico 
para obras en el edifi
cio de la vieja Cámara 
Agraria. 

También se solicita
ba la inclusión del 
Ayuntamiento en el 
Plan Especial de Zo
nas Rurales deprimidas 
y una cantidad para 
100 peones y 20 peo
nes, aprobándose i
gualmente la ordenan
za para limpieza y va
llado de solares, la po
sibilidad de herma
namiento con alguna 
población europea, 

constitución de mancomunidad "La Man
cha", con otras siete poblaciones de la 
comarca y cofinanciación de una ambu
lancia para el pueblo saharaui. 

En el apartado de subvenciones a las 
asociaciones locales el concejal del PP 
Alfonso Marín señaló si era posible 
incrementar la de la cofradía de San Isi
dro, indicándose que se procuraría ofre
cerle otro tipo de ayudas para la cons
trucción de su ermita. Fueron modifica
das asimismo las ordenanzas de 
mercadillo municipal, por las que los 
vendedores an1bulantes pagarán un mes 
adelantado para evitar impagados. 

Ruegos y preguntas 

Finalmente en ruegos y preguntas los 
concejales del PP hicieron varios sobre 
ubicación de una mesa del colegio elec
toral del Santo, que el 3 de marzo estaba 
en un tercer piso, implantación de la 
enseñanza secundaria obligatoria, algu
nos contenciosos del Ayuntamiento, so
licitud de nóminas del personal munici
pal, limpieza de contenedores, porque no 
se ha ve1tido por la presa el agua del 
pantano del V allehermoso, gastos de la 
Plaza de Toros, sanciones laborales y soli
citud de diversos datos sobre ayuda a do
micilio de los Servicios Sociales, así como 
beneficiarios y otros datos. 
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Vida Municipal 

EL ".JUEGO" DE LAS RUEDAS DE PRENSA 

PP y PSOE se enzarzan en la polémica del agua 
La no realización de declaraciones al finalizar los 

plenos por el PP, que habitualmente ofrecía a través 
de los medios audiovisuales locales su opinión sobre 
los puntos del mismo, ha dado lugar a una serie de 
réplicas y ruedas de prensa tanto de socialistas como 
de populares. 

Las quejas de Luna 
Francisco Luna señalaba que 

la postura de su grupo venía dada 
porque las declaraci ones que se 
ofrecían en último lugar eran las 
del equipo de gobierno, algo que 
daba ventaj a a los socia li stas. 
Por su pai1e, los medios que ofre
cían esas declaraciones, Canal 
2000 y Radio Horizonte, señala
ban que se emitían íntegras, sin 
que los po11avoces tuvieran un 
tiempo limitado de intervenir y 
para su emisión se guiaban por 
la norma de minorías y mayo-
rías, como ocurrirá ahora en las Cortes donde el PP cuenta con más 
diputados. 

Aunque sí hubo declaraciones del alcalde al final del Pleno, lo 
prometido por el PP llegó el día 9 de abril , con una rueda de prensa en 
su sede, en la que repasaron los puntos de la sesión los concejales 
Francisco Luna, Alfonso Marín y Pedro José Maitín Albo, pidiendo al 
alcalde respondiera sobre las localidades de la provincia que tienen el 
agua más cara que en La Solana, a la que calificaron como la más 

costosa y mal a existente. 
. .. ............__ 

Nueva réplica popular 'é; 
En otra rueda de prensa, réplica a la de los socialistas, en a noche 

del 24 de abril, los populares daban réplica al equipo de gobierno, 
señalando que todos los datos ofrecidos por el alcalde eran fa lsos, 
entregando a los medios de comunicación unas fotocopias con las 
ordenanzas de las poblaciones aludidas por el PSOE en su rueda de 
prensa anterior. 

Tanto Francisco Luna como Alfonso Marín acusaron al equipo 
de gobierno sociali sta de no faci litarles la documentación que en su 
día les solicitan, ratificándose en la postura de que el agua potable 
de La Solana es de las más caras de la provincia. 

Los concejales populares pidieron un cara a cara con el alcalde 
para aclarar diversos temas, entre ellos señalaban la no entrega de 
diversa documentación que se les ha so licitado al equipo de gobier
no, entre ellos los gastos de la Plaza de Toros, indicando el caso de 
Membrilla, en el que de O a 12 metros cúbicos se pagan 50 pesetas el 
metro, de 13 a 24 son 65 pesetas y de 25 a 48 metros a 80 pesetas y 
aquí 100 a 11 O pesetas. 
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La respuesta del alcalde 
El martes 16 de abril en la Casa 

del Pueblo se ofrecía una rueda 
de prensa de réplica del PSOE, 
indicando Nemesio de Lara que 
habrá respuesta socialista cada 
vez que el PP convoque rueda 
de prensa, pasando a detallai· di
versos aspectos ofrecidos por los 
populares y reseñaba una serie 
de poblaciones, la mayoría go
bernadas por el PP, con precios 
del agua en diversos tramos, al
gunas cercanas como es Mem
brilla, donde dijo el precio es 90 
pesetas en el consumo de 11 a 15 metros cúbicos, mientras que aquí se 
cobra 80, de 16 a 20 metros cobran 11 O pesetas y en La Solana 90 y de 
21 a 30 metros en La Solana se pagan a 100 pesetas y en Membrilla 

120, señalando que erai1 los datos que se le habíai1 pedido y él detallaba. 

Pacto del agua 1 
PSOE 

Además de otros aspectos relacionados con las quejas del 
Partido Popular señalaba Nemesio de Lara que es posible 
que los dos partidos, PSOE y PP, lleguen a nivel provincial a 
un acuerdo o pacto del agua, para que no existan denuncias 
al respecto tanto por una como por otra parte en el tema del 
agua. 

Señaló asimismo que en su día habían acordado enviar una 
comunicación a la Confederación Hidrográfica del Guadiana, 
para que no se desembalsara más agua del Pantano del 
Puerto de Vallehermoso, respondiéndoles los responsables 
de la misma que se daba salida al agua que entraba por el río 
y que la que sale por e l Azuer desde la presa sirve para 
mantener el nivel freático subterráneo. 
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El C.O. Virgen de Peñarroya 
sigue integrando a los 

minusválidos en la sociedad 
E l Centro Ocupacional "Virgen 

de Peñan-oya" de La Solana con
tinúa su andadura en la integración 
de minusválidos a la sociedad, una 
difícil tarea que día a día se hace con 
mayor confianza en vista de los posi
tivos resultados obtenidos hasta el 
momento. 

Una de las últimas creaciones llega
das al centro y con unas expectativas 
desorbitadas ha sido la incorporación 
del taller de bisutería, una experien
cia piloto en su día, pero que ha des
pertado las miras de todos después 
de su exitoso comienzo. 

La directora del centro Paqui Rivera 
hablaba para GACETA DE LA SO
LANA del novedoso proyecto que 
ya comienza a dar sus frutos. 

Uno de los argumentos principales 
de este taller es que lo componen 
chicos y chicas de los denominados 
"severos y profundos" que son Jos 
que mayor grado de minusvalía po
seen, y convertirse de esta forma en 
uno de los pocos centros donde estos 
disminuidos pueden trabajar. 

Estos alumnos, al tener un altísimo 
grado de minusvalía, no hacían nada 
en el centro en cuestión de trabajos 
por lo que se comenzó a tratarlos en 
el área educativa enseñándoles cosas 
mínimas y sobre todo con una aten
ción muy especial, para ir buscando 
un cierto nivel de autonomía perso
nal, social y educativo. 

Las primeras ideas en pasar por la 
cabeza fueron las de cortar hilos de 
las prendas de fábricas solaneras y la 
elaboración de cortinas de canutillo. 
Posteriormente se pasó a la tarea de 
ensartar y después de hacer múltiples 
probaturas se apreció que podían con-

feccionar cierto tipo de collares utili
zando un hilo y varias bolas. 

Cada uno va haciendo una determi
nada tarea y entre todos elaboran los 
productos finales, hasta convertirse 
en auténticos expertos en collares de 
varios modelos, pulseras, conjuntos, 
gargantillas, pendientes ... 

En un principio se comenzó a traba
jar con distintos materiales y viendo 
que el proyecto iba en alza se fueron 
introduciendo otros de mayor cali
dad como la perla mallorquina, por 
lo que se consiguen diversos produc
tos de mucha calidad y una bisutería 
a precios muy económicos. 

Los chicos saben que lo que hacen 
sirve para algo y aunque no saben lo 
que es el dinero en sí, aprecian los 
dividendos que reparten de las ga
nancias estimulando a la persona en 
la llamada Terapia Ocupacional. 

El proyecto se presentó a la Junta 
de Comunidades de Castilla La Man-

cha para aumentar del alguna forma 
el convenio y así mismo se va a ela
borar un catálogo financiado por el 
proyecto Horizón a través de la Uni
versidad Popular, con las tendencias 
para la próxima temporada. 

A la hora de las ventas, los objetos se 
introducen en unas bolsitas que con
fecciona el taller de manipulados. 

En realidad todos los talleres se ayu
dan formando un equipo y nunca pre
valece un taller sobre otro. 

Serigrafía, madera y manipulados 
son otros talleres del Centro Ocupa
cional que también vienen funcio
nando a la perfección. 

Todos los trabajos de los distintos 
talleres podrán ser expuestos para su 
posible venta en Ja Semana del 
Minusválido a celebrar del 20 al 26 
de mayo. Como decía la propia di
rectora del centro "que la gente no 
compre por colaborar sino porque hay 
artículos competitivos". 
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Semana de la Zarzuela 

Todo el mundo ''miró'' a Norma 
L a XIII Semana Regional de la Zarzuela 

comenzó como sie mpre , co n la 
parafernalia habitual de personajes conoci
dos llegando a la Plaza Mayor. La vedette 
Norma Duval fue en esta ocasión el p1incipal 
atractivo, eclipsando de forma clara y casi 
obligada al resto de galardonados, en su ma
yoría con mucho más arraigo zarzuelero. La 
"Ama Mayor 96" fue además la encargada 
de descubrir la cortinilla que daba por inau
gurado el monumento al maesu·o Jacinto Gue
ITero. Todas las miradas fueron para ella. 

En el acto inaugural de la Semana, el autor 
Juan José Alonso Millán leyó un pregón real
mente extraordinario, lleno de gracia y talen
to, en el que recordó la eterna c1isis del género, 
y contó anécdotas de sus encuenu·os con Gue
rrero y Romero. Junto a la gala lúica posterior, 
fue lo mejor de la ceremonia de inauguración. 

El título de "Juan Pedro Mayor" no lo pudo 
recoger en persona el director de "Abe" , Luis 
María Ansón, haciéndolo en su lugar Santia
go Castelo. Los títulos "Sembradores del 
Año" recayeron en el matrimonio manza
nareño formado por Emiliano García-Roldán 
y Custodia Alcázar por su colaboración a lo 
largo del tiempo con la Asociación. Las "Ro-

Norma Duval con la capa de la Tuna 
"Los Galanes", junto a Guadalupe 
Sánchez 

Pedro Lavirgen y Nonna Duval charlan 
con Luis Cobas y Santago Costelo. Al 
fondo Emiliano G-Roldán y esposa. 

Amengual cumplió 

sas de Azafrán de Oro" fueron para las sopra
nos Milagros Martín y Guadalupe Sánchez, 
mientras que fue instaurado el título de "Pre
sidente de Honor" , y para empezar dos: Pe
dro Lavirgen y Luis Cobas. En la gala poste
rior, Miguel de Alonso y Milagros Ma1tín 
dejaron estela de inmensa categoría en sus 
gargantas. Un momento álgido fue el dúo de la 
Duquesa Carolina y Javier de " Luisa 
Fernanda", interpretado por el tenor castel !ano 
y la solanera Mari Jase Simón. Paiticipó tam
bién Andrés Sevilla y el coro de la ACAZ. 

Norma entrega la "Rosa de Oro" a 
Milagros Martín. 

La Compañía Lírica Española de Antonio Amengua! cumplió su 
expediente de forma notable con las representaciones de "La Leyenda 
del Beso" y "La Calesera". Las dos obras, muy repetidas últimamente 
en La Solana, tuvieron una puesta en escena brillante a pesar de las 
limitaciones pai·a decorados y coreografía del escenario. A pesar de 
que Amengua! dejó para la noche sus pesos pesados, la escenificación 
de "La Leyenda del Beso", de Soutullo y Yert, resultó incluso mejor 
que la de la noche. En cualquier caso, los profesionales no hicieron ni 
más ni menos que lo que se les puede exigir habida cuenta de su alto 
caché. No hubo grandes novedades en las voces principales, aunque sí 
se echó en falta al excepcional Alberto Agudín, el primer tenor y actor 
cómico de la Compañía que este año ya no está después de haber 
realizado interpretaciones geniales en La Solana, especialmente el 
"Moniquito" de "La Rosa del Azafrán". Un momento de "La Leyenda del Beso". 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Ciudad Real 
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Semana de la Zarzuela 

La Compañía de Aficionados bordó "La Parranda" 

Aurelio Maroto 

L . a Compañía Lírica de Aficionados sa
lió en líneas generales airosa de sus 
tres compromisos en escena. Salvando 

en todo momento las distancias, la puesta en 
escena de "La Rosa del Azafrán", "La Parran
da" y "Los Gavilanes" fue más que aceptable, 
aunque la depuración con que fue representa
da la segunda de las zarzuelas superó con 
creces al resto. 

A pesar de los serios problemas que ha 
vuelto a tener Andrés Uriel para completar 

una orquesta con garantías, coartando sobre
manera los ensayos, el comentario general 
fue de notable alto para "La Parranda" y 
menos nota para "La Rosa" y "Los Gavila
nes", donde el elenco de voces y actores, 
junto a la coreografía, contrarrestó las limita
ciones de la música. En escena, la Compañía 
pareció haber mejorado en los coros masculi
nos, donde se han incluido algunas voces 
nuevas, a pesar de dejarse notar en ocasiones 
la ausencia más sobresaliente de este año, es 
decir, la de Antonio Romero de A vila, autén-

Andrés 
Sevilla en el 
momento de 
interpretar el 
"Canto a 
Murcia". 

tica referencia para todos a la hora de iniciar 
las entradas con la mano izquierda del maes
tro. En cuanto a las voces principales, Mari 
lose Simón, Andrés Sevilla y Mari lose 
García-Cervigón volvieron a erigirse en los 
tres principales argumentos líricos de la Com
pañía. El "Canto a Murcia" interpretado por 
Sevilla (barítono) y la romanza de Sagrario 
cantada por Mari lose Simón (soprano) fue
ron tal vez dos de los momentos álgidos de la 
Semana para los dos solistas, y para el con
junto de las representaciones. 

No dejarse llevar por la euforia 
Después del estreno en 1988 de "La Rosa 

del Azafrán", la Compaiiía de Aficionados 
se atrevió en años sucesivos con otros cua
tro estrenos (90, 91, 92 y 93 ), en una carre
ra tremenda de aventuras que desembocó 
en una Semana, la del 92, en la que el 
elenco tuvo que soportar siete actuaciones 
en seis días, con sesiones dobles. El 94 y 95 
han servido para descansar, o acaso de
mostrar que las cosas deben ir precipitán-

dose en sus dosis adecuadas. Por eso lo de 
este año ha sido de todo punto acertado. Tres 
representaciones son más que suficientes para 
dejarse ver. De igual manera, ha quedado 
claro que el grupo se adapta mejor a obras 
de menor talla lírica, que no musical, como 
"La Rosa del Azafrán" o "La Parranda ", 
que a escenificaciones mucho más completas 
como "Luisa Fernanda" o incluso "Los Ga
vilanes", donde contar con tenor, barítono y 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

sopranos de cierta calidad es absolutamen
te fundamental, a falta de arroparse mucho 
más en coros. 

Lejos de dejarse llevar por la euforia de 
"La Parranda" y el éxito que supuso, y 
haciendo una continua reflexión interna de 
las cosas que hay que mejorar, y que siguen 
siendo muchas, los miembros de la compa
ñía deben seguir trabajando en pro de una 
evolución constante. 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Semana de la Zarzuela 

XII .JORNADAS ESCOLARES 

El éxito constante 
E 

llos volvieron a ser los protagonistas . Pero ellas, las 
madres, las culpables de ese protagonismo. Un año más, 
el éxito constante que siempre suponen las Jornadas 

Escolares, ha vuelto a quedar patente durante cuatro días de 
actuación. Cerca de 200 niños y niñas de siete colegios pusie
ron de nuevo la gracia y la inocencia en escena. Detrás, cientos 
de madres y desde luego todas las preparadoras, fueron las 
principales valedoras par que los más pequeños nazcan y 
crezcan familiarizándose con nuestro género lírico. El futuro 
está en ellos y ellos son el futuro . 

"San Luis Gonzaga" y "la Calesera" 

"El Humilladero" con "El Año pasado por agua" 
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Gua rdeda Infantil "Vírgen del Camino" y "La Cancion del Olvido" 

"Romero Peña" y "el Bateo " 

"El Santo" con "Los Gavilanes" 
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Semana de la Zarzuela 

Manuel Ausensi puso el mejor 
epílogo a la Semana 

Aurelio Maroto 

e alificar de excepcional la 
Gala Lírica del domingo 

21 de abril no es nada exagera
do. El manojo de ases que se 
subieron al escenario del 
Cervantes para cantar fue sen
cillamente único. Pero entre 
todos uno, el maestro de maes
tros Manuel Ausensi. Digamos 
algo así como en el caso de 
Norma Duval, eclipsó al resto 
de figuras, aunque con la dife

Manuel Ausensi con el coro de la Compaiiía Local. 

rencia de que Ausensi ha sido un mito de 
la zarzuela y su paisana no. Fue el mejor 
epílogo a la Semana. 

Para los amantes del género, la presen
cia del barítono de barítonos fue algo 
especial. Tantas y tantas veces oyéndolo 
en el tocadiscos, y con 82 años por fin se 
le escuchó en directo en La Solana. Y 
ciertamente que no defraudó, antes al 
contrario no ha perdido ese equilibrio 
tan perfecto de voz que le ha hecho ser el 

Manuel Ausensi -en el centro-. ,. 

mejor, por encima de los mismísimos 
Marcos Redondo y Emilio Sagi-Barba. 
Cantó cuatro piezas, pero destacó el "Can
to a Murcia" de "La Parranda", en un 
momento histórico junto al coro de la Com
pañía local , que en ese momento debieron 
sentirse absolutamente privilegiados. 

Después de Manuel Ausensi cantaron 
" los demás" , aunque parezca un 
desprestigio, 
que no lo es, 
para voces tan 
ilustres como 
las de la astu
riana Josefina 
Arregui o el ya 
casi paisano 
Pedro Lavir
gen. Los dos 
cantaron con 
especial singu
laridad el "Dúo 
de la Africa
na" . Por su 
parte, los ba 
rítonos Vicen-

• 

te Sardinero y Sergio de Salas 
procuraron por todos los me
dios no quedarse atrás y lo con
siguieron. El veterano catalán 
Vicente Sardinero, tras lucirse 
con "La del Soto del Parral", 
tuvo la posibilidad de interpre
tar "El Sembrador" con el coro 
de Aficionados. El más joven 
de todos, Sergio de Salas, dejó 
patente su gran poderío en el 
dúo de Sagrario y Juan Pedro 
de "La Rosa del Azafrán", pero 
especialmente echó el resto en 

"Mi Aldea" de "Los Gavilanes". 
La Gala Lírica "Voces de Oro" fue el 

mejor broche a una Semana en líneas 
generales brillante, con cerca de 6.000 
personas en el Teatro Cervantes durante 
todas las representaciones, y llenos sal
vo en las dos galas y el día de "La Pa
rranda", aunque con entradas muy acep
tables, rozando el lleno en todo caso. 

\,QRISTER4 
C/ Cárcel Vieja, 33 ;¡ ~ ~~~ 

'•~' .5Zln}e[a (en las escalerillas del colegio) 
• • 
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Cultura 

Pan de Trigo y su homenaje a la Naturaleza 

L. as primeras actividades de Pan de 
Trigo en el nuevo año han sido la 

aparición de su revista n(m1ero 26 y la actua
ción corno homenaje a la naturaleza en el 
nuevo auditorio de la Casa de Cultma. 

En la noche del 23 de marzo salía a la 
luz el número correspondiente a la pri
mavera de la revista de creación literaria 
"Pan de Trigo" y como siempre se hacía 
con un acto, en este caso escenificación 
en homenaje a la naturaleza. 

Una tienda en una acampada con per
sonas que comentan, hablan, recitan poe
mas, interpretan canciones, reciben la 
visita de un guarda, ha sido el motivo 
elegido para la primera actuación del 
año 96 de Pan de Trigo. 

Teatro y Música 
en Primavera 
En su quinta edición 

Dentro de los actos que con motivo de las 
Jornadas de Teatro y Música en Primavera 
organiza el Area de Cultura del Ayuntamien
to de La Solana, se celebraba los días 23 y 24 
de abril una serie de actividades culturales 
teatrales y musicales. 

El primer día era el Auditorio de la Casa de 
Cultura el escenario para la representación 
de la obra de Adolfo Marsillach "Yo me bajo 
en la próxima¿ Y usted?", con Gerardo Malla 
y Carmen D,Ocón, mientras que el segundo 
de los días se escenificaba la obra infantil 
"Este príncipe es tonto", por el Grupo Nóma
das en el Centro Cultural Don Diego. 

La parte musical de estas Jornadas ha esta
do a cargo del grupo de voces negras "The 
Gospel Supremes", con música de ese estilo 
norteamericano de cantos negros. 
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Concierto de canto y piano 

Un concierto de canto y piano tuvo lugar en la Casa de Cultura en la noche del 19 de 
marzo. El bajo ruso Vladimir Karimi y el pianista y compositor Emilio López de Saa 
ofrecían un variado programa de lírica y música clásica. 

Desde romanzas de zarzuela, pasando por arias de distintas óperas, chotis y temas 
populares rusos como los "Vateleros del Volga" eran ofrecidos a los amantes de este 
género musical, en acto organizado por el Area de Cultura del Ayuntamiento. 

232 cuadros de jóvenes 
pintores europeos 

Del 16 al 24 de marzo se presentaban en el Centro Cultural Don diego un total de 
232 cuadros de jóvenes pintores europeos, franceses, ingleses, holandeses y de otras 
nacionalidades, ofreciendo desde cuadros expresionistas a urbanos parisinos, flores 
en relieve, animales, marinas, desnudos, flores y otros temas variados. 
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Economía 

La Asamblea de UCAMAN 
reeligió como presidente a 

Gregorio Martín-Zarco 
L a Asamblea General de la Unión de 

Cooperativas Agrarias de Castilla
La Mancha (UCAMAN), celebrada en 
Alcázar de San Juan (Ciudad Real) con la 
asistencia de un total de 100 Cooperativas 
y Sociedades Agrarias de Transformación 
(SA T), reeligió como presidente de esta 
organización a Gregorio Martín Zarco, que 
también lo es de la cooperativa "Santa 
Catalina" de Ja localidad ciudarrealeña de 
La Solana, por unanimidad. 

Asimismo, el nuevo Consejo Rector de 
UCAMAN queda integrado por Félix 
Ruiz, presidente de la cooperativa "San 
Juan" de El Provencio (Cuenca), como 
vicepresidente; y Francisco R. Carrión, 
presidente de la cooperativa "Nuestra 
Señora de Ja Asunción" de Villatobas 
(Albacete), como secretario. 

Los vocales del Consejo Rector son 
José Fenollar, de Socuéllamos (Ciudad 
Real); José Santiago Rodrigo, de Las 
Pedroñeras (Cuenca); Alejandro Cañas, 
de Tomelloso (Ciudad Real); Femando 
Sánchez, de Guadalajara; Miguel Torres, 
de Alcalá de Júcar (Albacete); Ofelio 
López, de Miguelturra (Ciudad Real); 
Juan Manuel Garcés, de La Alberca de 
Záncara (Cuenca); Andrés Gómez Mora, 
de Mora de Toledo; Carmelo Muñoz, de 
La Nava de Ricomalillo (Toledo); Con
suelo Sardón, de Camarena (Toledo); 
Valentín García, de Carrascosa del Cam-

po (Cuenca); y 

Bias Ortuño, de 
Fuenteálamo 
(Albacete). 

La Asamblea, 
que fue clausu
rada por el con
sejero de Agri
cultura y Medio 
Ambiente de 
Castilla-La 
Mancha, Maria
no Maraver, 
también eligió 
como interven
tores de cuentas 
a Luis López, 
de Alcázar de 
San Juan (Ciudad Real), y a Javier Can
tos, de Miguel Esteban (Toledo). 

En su discurso ante los cooperativistas 
castellano-manchegos, Mariano Maraver 
felicitó a UCAMAN por la unidad al
canzada, resaltó el papel de las coopera
tivas en el ámbito socioeconómico re
gional y ofreció todo el respaldo del Go
bierno regional a Ja consolidación y de
sarrollo del movimiento cooperativo de 
Castilla-La Mancha. 

Por su parte, el presidente de UCAMAN 
agradeció la confianza en él depositada 
por los asambleístas, y prometió redo
blar los esfuerzos de la organización al 

Comienza la campaña de apoyo al pequeño comercio 
Bajo el slogan "Nuestros Clientes, nuestra razón de ser", los pequeños comerciantes de La 

Solana han iniciado una agresiva campaña a través de cartelería, dípticos, vídeos, etc, para 
concienciar al consumidor local de las ventajas que presenta adquirir productos de todo tipo en 
tiendas y estab lecimientos de pequeña superficie, regentados por gente de La Solana. Frases 
como "cuidamos el detalle", y otras como "cercanía, calidad, profesionalidad y garantía", son 
las claves de marketing para que el comprador solanero se dé cuenta de que en el pequeño 
comercio se puede encontrar de todo, con las mismas o mejores prestaciones que en grandes 
superficies, y con la particularidad de que estarán dejando el dinero en su municipio. 

En la campaña que tendrá como referencia la Semana de Comercio que se celebrará de l 6 al 
1 O de mayo, tienen parte organizativa el Ayuntamiento, en concreto la Concejalía de Promo
ción Económica y la Asociación de Comerciantes, contando con el patrocinio de Caja Castilla
La Mancha, y Ja colaboración del Taller de Vídeo de Ja Universidad Popular. 

servicio del movimiento cooperativo re
gional. 

El Informe de Gestión presentado a la 
Asamblea fue aprobado por unanimidad. 
El balance de las cuentas anuales de l 995 
resultó aprobado por unanimidad. 

El capítulo de ingresos fue de 
115.557 .339 pesetas, mientras que los gas
tos ascendieron a 112.261.722 pesetas, lo 
que arroja un superávit de 3.295.617 pese
tas. El presupuesto de ingresos y gastos 
para 1996 se sitúa en 113.674.205 pesetas, 
y fue también aprobado por unanimidad, 
así como las resoluciones sectoriales pre
sentadas. 
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Obras 

LA PLAZA DE TOROS SERÁ INAUGURADA EN .JULIO 

Aurelio Maroto 

L a Plaza de Toros de La Solana se 
encuentra en su fase final de re

construcción. Si no hay ningún contra
tiempo, los responsables municipales 
afirman con rotundidad que todo estará 
terminado para los primeros días de julio 
y en la Feria de Santiago y Santa Ana 
habrá espectáculos taurinos. 

En estos momentos, varias empresas 
locales realizan los trabajos que faltan 
para dejar a punto el nuevo coso-audito
rio. Las contratas firmadas después del 
paso de la Escuela Taller "Plaza de To
ros", se están encargando de obras de 
enfoscados, alicatados, solados, así como 
el montaje de la estructura metálica y 
techado de los palcos, y toda la instala
ción eléctrica. Todas las firmas que se 
encargan de estas realizaciones son de 
La Solana según quedó fijado en su día a 
la hora de las adjudicaciones. El presu
puesto de todo este trabajo asciende a 
unos 15 millones de pesetas, de los que 
más de 6 los aporta la Consejería de 
Industria. 

Zona verde y 
aparcamiento 

Paralelamente a los trabajos en el inte
rior de la plaza, más de 30 personas 
operan en los exteriores, donde se están 
construyendo los paseos y zonas de 
aparcamiento junto a espacios verdes. 
La mayoría de los empleados se están 
dedicando de lleno al solado de paseos, 
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Ya casi está 

acerados y cimentación, sobre la que se 
colocarán adoquines en el área dedicada a 
estacionamiento de vehículos. Estos opera
rios han sido contratados mediante conve
nios con el INEM. Por su parte, el Taller de 
Jardinería de Ja Escuela-Taller "La Solana 
2000" tiene a 7 alumnos realizando las tareas 
de plantación y acondicionamiento de terre
no dedicado a zona verde. 

Las previsiones de finalización de las 
obras de la Plaza de Toros y sus alrede
dores se han fijado para los inicios del 
mes de julio, aunque las empresas que 
operan por contrata deberán terminar el 
15 de junio. Salvo imprevistos poco pro
bables, los técnicos municipales han ase
gurado a GACETA que el proyecto esta
rá listo para ser inaugurado en julio. 

... 20 años después 
La puesta en funcionamiento de la nue

va Plaza de Toros deja atrás varios años 
de trabajo y aprendizaje de alumnos de 
la segunda Escuela-Taller de la locali
dad, y habilitará unas wnas de esparci
miento y por ende embellecimiento que 
van a cambiar por completo la fisono
mía de ese barrio de La Solana. Ade
más, habrá quedado atrás esa lamenta
ble imagen de un coso taurino cada aí'ío 
más ruinoso y deteriorado. Una estam
pa que definitivamente pasará a la his
toria cuando vuelva a hacerse el paseíllo 
justo 20 mios después de la última vez, 
cuando los diestros Paco Alcalde, Lo
renw Manuel Villalta y Antonio José 
Galán lo hicieron el 26 de julio de 1976. 
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Agricultura 

LOS BLANCOS ENTRE LOS DIEZ PRIMEROS 

El Consejo Regulador ''La Mancha'' 
selecciona los vinos de Santa Catalina 

E 1 Presidente de l 
Consejo Regu lador 

de la Denominación de 
Origen La Mancha Ni
colás López Treviño in
formaba, mediante carta 
del 11 de marzo, al presi
dente de la cooperativa 
Santa Catalina que "una 
vez finalizado el ciclo de 
Catas de Vinos Nuevos 
en la Campaña 95/96, en 
el que han participado to
das las bodegas inscritas 
en la Denominación de Ori-

Nueva etiqueta de presentación. 

gen, el Comité de Cata ha incluido a la Coo
perativa Santa Catalina entre las diez mejores, 
dentro del Grupo de Vinos Blancos". 

Continúa la carta señalando que "estoy 
convencido de que con estas calidades 
de vino que están elaborando las bode
gas de nuestra denominación, nuestro 

posicionamiento y consolidación en el 
mercado, es un hecho ... ". 

" ... Te ruego transmitas esta felicita
ción mía en nombre del Consejo a todo 
el personal dependiente de esa Entidad 
que con su esfuerzo y colaboración, ha
cen posible estos resultados". 

Encierro de 
Iniciativa Rural en 

Madrid 
Diversos solaneras, afiliados al Sindi

cato Iniciativa Rural-Jóvenes Agriculto
res, han estado enceITados en la sede de 
la CONCA (Confederación de Cámaras 
Agrarias) de Madrid, para protestar por 
la forma de distribución del patrimonio 
Sindical entre las diversas asociaciones. 

Según indicaron a esta revista el 
presidente local de IR Juan Francis
co Marín Salcedo y el miembro de la 
Junta Provincial asimismo solanera 

Juan de Mata Serrano de la Cruz, 
piensan llegar a donde sea con sus 
solicitudes, incluso al Defensor del 
Pueblo. Por otro lado no están de 
acuerdo en la forma de explotación 
del agua, para la que piden la sociali
zación, además de solicitar la convo
catoria de elecciones en el campo 
para planificar el panorama en cuan
to a la representación. 

Las modernas instalaciones permiten. 
sacar un buen producto. 

Juna y la 
agricultura 

biológica 
La Asociación Ecologista Juna 

ha organizado una charla sobre 
la agricultura biológica. El Inge
niero Técnico Agrícola Dionisia 
de Nova habló a los agricultores 
presentes en el acto sobre esta 
modalidad de cultivar la tierra, 
interesándose vivamente los asis
tentes quienes señalaron la posi
bilidad de celebrar diversos cur
sillos para tener un conocimiento 
pleno sobre la misma. 
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33 NIÑOS BIELORRUSOS VIAJARÁN A LA SOLANA 

Rúper Almarcha comenzó la operación Chernobyl 

La aventura se iniciaba el día en el 
que Rúper Almarcha escuchaba 

en una cadena de televisión a un hom
bre, sevi llano afincado en la locali
dad madrileña de Móstoles, que ha
blaba de los niños de Bielorrusia que 
padecen los efectos devastadores de 
la radioactividad desde el año 1986. 
Antonio Miguel hablaba de la posi
bilidad de recuperación para muchos 
de esos pequeños. 

Rúper anota el teléfono y se pone 
en contacto con Antonio, a quien pone 
al día sobre su deseo de adoptar, al 
menos temporalmente a un pequeño. 
Tan sólo un inconveniente porque 
como mínimo cada expedición deber 
ser de al menos doce niños. Pero Rúper 
decide ponerse en contacto con Radio 
Horizonte para dar a conocer su caso a 
otras personas de La Solana que desea
ran realizar una adopción temporal. 

Las ondas de Radio Horizonte sir
ven para repartir la inquietud de 
Rúper y en pocos minutos las llama
das se van sucediendo. Al poco tiem
po ya se ha sobrepasado la cifra ini
cial de solicitudes necesaria, por lo 

Los padres siguen atentos las indicaciones. 
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que tan sólo es necesario realizar una 
reunión con los padres y personas 
interesadas. 

En la tarde del sábado 13 de abril 
los locales de la Casa de la Iglesia 
son el escenario para la primera re
unión. A través de la parroquia de 
Santa Catalina y su párroco Francis-

( 

co Jiménez, se va a realizar la trami
tación y papeleo. Antonio Miguel y 
un monitor bielorruso asisten a la 
reunión. Todo queda visto para que 
la expedición venga cuanto antes . Se 
reparten los papeles de cada uno, son 
señaladas las tareas y la aventura no 
ha hecho nada más que comenzar. 

Ahora se está a la espera de la fecha 
exacta para la llegada de esos niños 
para los que un mes de estancia en 
una localidad como La Solana, con 
una alimentación sana, basada prin
cipalmente en la leche y la fruta, les 
puede alargar la vida por un lado al 
menos un año más, mientras que por 
otro pueden incluso desterrar alguna 
enfermedad. 

La ilusión es grande entre las fami
lias que han decidido adoptar tempo
ralmente a un pequeño. Algunos de 
ellos tienen ya hijos, para otros será 
su primera experiencia en este cam
po. De todas formas la ilusión es gran
de y los preparativos, las donaciones 
para regalos se acumulan. 

Una nueva aventura no ha hecho 
nada más que comenzar. 
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Sepan que ... 

••• Las obras de la Variante de la N-430 a su paso por La 
Solana serán reanudadas en breve. Según pudo saber GACE
TA, el proyecto estará concluido en 1996, es decir, un año 
después de lo previsto en un principio, debido a una serie de 
modificaciones y la llegada del invierno. Con el buen tiempo, 
vuelve la actividad. 

... La Cofradía de San Isidro está trabajando en la construc
ción de una ERMITA para el Santo. El año pasado se cambia
ba la ubicación de la Romería de Mayo a unos terrenos que le 
han sido cedidos a la misma, en el camino del Chaparral. 
Desde hace algunos meses y aprovechando domingos y gente 
voluntaria se está levantando esta ermita con entusiasmo, ga
nas y deseo de poder alojar al patrón de los agricultores. 

•• .E1 compositor to
ledano Jacinto Guerre
ro, autor de célebres 
zarzuelas como "La 
Rosa del Azafrán", tie
ne ya un lugar perenne 
en La Solana en forma 
de monumento. El bus
to, ubicado sobre una 
base de ladrillo y azu
lejos con nombres de 
distintas obras, fue in
augurado el 12 de abril, 
coincidiendo con el ini
cio de la Semana de la 
Zarzuela. 

... P atro Rodríguez Rabadán Araque es una niña de diez 
años que este año se ha lanzado y nos ha obsequiado con sus 
saetas durante los días de Semana Santa. Patro está decidida a 
ser artista y lo ha demostrado "lanzándose" a interpretar este 
difícil cante, como es la Saeta. 

. .. La Virgen de Fátima contará igualmente con una pequeña 
capilla en su barriada. No será muy grande, pero sí lo suficien
te como para que la titular del barrio deje de estar "de presta
do''. La ilusión de la gente del barrio es grande y en este caso 
las obras, que vemos igualmente en la foto, corren a cargo del 
Ayuntamiento. 

•••Un muro de ladri
llo pintado de blanco y 
azul, con un mosaico 
alusivo a La Solana, 
adorna desde hace po
cos días el nudo de ca
rreteras situado en la 
conocida "Piedra del 
Cuclillo''. La obra for
ma parte del plan de 
embellecimiento de la 
población que ha pues
to en marcha el Ayun
tamiento, y cuya filo
sofía pretende también 
a la vez dar empleo. 

31 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #133, 3/1996.



Una llamada a la colaboración 
1 niciamos en este número de GACETA una nueva sección 

que hemos titulado "RINCÓN DEL AUSENTE". El títu-
lo es bien expresivo de lo que deseamos sea en los siguientes 
números . Está dirigida a ti , paisano ausente de una forma 
física, pero que a través de esta revista estás unido a tu locali
dad de origen, de la que por circunstancias de la vida saliste un 
día, aunque la ausencia física casi nunca es motivo de separa
ción moral y afectiva. 

Aunque tienes la posibilidad de conocer, con la ll egada de 
cada número de esta revista, de conocer la vida de tu pueblo, 
de tus tradicionales fiestas, del acontecer político, social, cul
tural , deportivo .. . , queremos que además colabores en esta 
página que te brindamos para que nos hables de nuestro pue
blo, de tu marcha del mismo, de tus recuerdos, sus costumbres 
que tú viviste. En definitiva te ofrecemos la página para contar 
con tu colaboración. 

La Casa de Castilla-La Mancha 
en Córdoba 

El solanero Rafael Fresno en la Junta Directiva 

Iniciamos esta sección con una noticia que nos llega 
desde la capital andaluza de Córdoba. Desde hace unos 
meses la ciudad sultana cuenta con un grupo de castella
no-manchegos deseosos 
de no perder el vínculo de 
unión con su localidad de 
origen. 

En su Junta Directiva se 
encuentra un solanera, Ra
fael Fresno López de la 
Osa, alguien a quien es fá
cil ver pasear por nuestras 
calles en más de una oca
sión a lo largo del año y 
además presume de 
solanerismo y 
mancheguismo. 

Rafael se ha embarcado 
en una aventura que le ha 
llenado de ilusión y amor a su tierra. Desde hace unos 
meses está trabajando porque la Casa de Castilla-La Man
cha en Córdoba sea una realidad. Quieren que los ciuda
danos de nuestra región que viven en aquellas tierras 
tengan un nexo de unión entre ellos. 

Además quieren organizar jornadas, tertulias, conferen
cias, exposiciones, conciertos, preparar una biblioteca 
con temas castellano manchegos, recibir a los grupos y 
personas que desde aquí se desplacen en visita turística. 
En definitiva, las ilusiones son muchas y las necesidades 
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igualmente numerosas, para lo que se están dirigiendo a 
instituciones y entidades con vistas a recabar ayudas y 
colaboraciones tan necesarias. 

La sede de esta Casa 
de Castilla-La Mancha 
en Córdoba se encuen
tra en la calle Córdoba 
de V eracruz, sin núme
ro, junto al edificio de 
Cortefiel de la capital de 
los Califas y su primera 
Junta Directiva está for
mada por: 

Presidente: Federico 
Gómez Camacho. 

Vicepresidente: Blanca 
Ciudad !medio. 

Tesorero: Antonio Díaz 
Martín. 

Secretario: Francisco Serrano Márquez. 
Vocales: Juan Francisco Martínez Villaseñor García; Ra

fael Fresno López de la Osa; Antonio Figueras Garrido; 
Antonio Femández-Conde F-Arroyo; Raúl Espinosa Segovia. 

Piensan hacer una relación de masas corales, grupos de 
danza, agrupaciones teatrales, Bandas de Música, revistas y 
periódicos locales, museos, lugares de interés turístico y 
otras actividades. 

Desde estas páginas vaya nuestro aliento y deseo de mucho 
éxito. 
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La Gaceta Deportiva 

AUNQUE LA PERMANENCIA PARECE YA ASEGURADA 

El CF La Solana volvió a hacer sufrir 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana volvió 
durante algo más de un 

mes a ponerlos de corbata 
en la afición amarilla. Una 
horrible racha de seis de
rrotas consecutivas devol
vieron por un tiempo lazo
zobra a la hinchada. Y es 
que el equipo se ha empe
ñado esta campaña 95-96 
en hacer sufrir a sus segui
dores. Menos mal que otro 
gol en el último suspiro en 
Azuqueca al igual que el 
día del Piedrabuena en la 

Solera dio el "sí" 
Mientras tanto, las espe

culaciones sobre el futuro 
continúan produciéndose. 
José Manuel Domínguez 
Solera ha dado a entender 
que seguirá al frente de la 
entidad la próxima tem
porada, aunque matizan
do que "siempre y cuando 
encuentre una buena di
rectiva" . De esta guisa se 
desprende que junio será 
tranquilo en cuanto a la 
incertidumbre por el futu
ro. Lo que no se sabe son 
las intenciones de Solera Espectacular recibimiento al equipo el día del Conquense. 
que, caso de quedarse, de

berá replantearse continuar con un equi
po que ha dado demasiados sustos este 
año. El entrenador, Antonio Torreca, no 
goza de demasiadas simpatías en La So
lana como todo el mundo sabe, pero tam
bién de todos es sabida la amistad que le 
une al presidente. En cualquier caso, sólo 
un cambio de ilusión en las expectativas 
de futuro podría justificar la permanen
cia de Torreca en el banquillo. De lo 
contrario, podría ser demasiado arries
gado si se quiere recuperar a la afición. 

primera vuelta, resultó ser 
el inicio de una nueva recuperación. 

Los momentos más delicados llegaron 
con las derrotas ante Almagro, Villa
rrobledo y Hellín, donde el equipo se 
colocó al borde del abismo. Una baja 
forma alarmante sobre todo de los más 
veteranos propició esa si tuación. Sin 
embargo, el gol del juvenil Carmelo 

Ocaña en Azuqueca de Henares fue el 
principio del ascenso con victorias bri
llantes ante Conquense y Torrijos, y em
pates frente a Piedrabuena y Daimiel. En 
el momento de redactar estas líneas, el 
equipo marcha en posición prácticamen
te de salvación definitiva a falta de cua
tro partidos para terminar. 

Los niños, protagonistas 
La gran novedad del final de temporada ha estado en los niños. Miles de escolares han 

tenido la ocasión de acudir al fútbol últimamente gracias a la decisión de la Directiva de 
repartir entradas gratuitas acompañadas por obsequios (refrescos, chucherías, regalos). 
Ha sido la única alternativa posible de revitalizar el ya desolado campo de La Moheda en 
los últimos encuentros ligueros. El día del Conquense fue ciertamente memorable, sobre 
todo cuando más de mil escolares levantaron cartulinas azules y amarillas, y construye
ron un gigantesco mosaico en la tribuna del campo. Sin embargo, su traducción en más 
taquilla sólo ha sido relativa en algunos partidos, y al fin y al cabo son los mayores los 
que pagan y dan recursos al club. En cualquier caso, todo queda a expensas de lo que 
pueda suceder en las próximas semanas, una vez que la permanencia parece asegurada. 

*TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* *BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O " Tfno.: 63 48 52 " LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

BALONCESTO FEMENINO 

La temporada más regular 
E 1 EMB La Solana femenino consi-

guió cuajar en la liga 95-96 una de 
las temporadas más regulares en la ya 
dilatada historia de este equipo. La sexta 
posición final obtenida en la Segunda 
División Autonómica tal vez no sea tan 
significativa como el hecho de haber lo
grado el mismo número de victorias que 
de derrotas (9 y 9); pero sobre todo des
taca el hecho de que 6 de ellas hayan 
sido en casa, lo que ha permitido que el 
público se divirtiera, pai1icu1aimente en 
algunos partidos de mucha emoción como 
los días de Pue11ollano y Ciudad Real. 

Al margen de las victorias o derrotas, 
este año se ha visto a un equipo capaz de 
ganar a rivales tradicionalmente imposi
bles, y otros muchos pai·tidos se perdie
ron por poco. Sin embargo, lo más im
portante ha sido ver cómo han ido en-

trando nu evos 
valores, jugado
ras muy jóvenes 
como los casos 
de Isa, Cati, Ana, 
Inrna Rodríguez, 
Elena ... , que de
ben ser, si no el 
relevo porque las 
demás siguen 
siendo todavía 
muy jóvenes 
como Maii, Inma 
Díaz, Tere, 
Alfon .. . , sí el re
fuerzo necesario para pensar que es un 
equipo con futuro . El entrenador, Gabriel 
García-Abadillo, aseguró a GACETA 
que "la temporada ha sido muy buena y 
hay una gran plantilla". Casi con toda 

seguridad, la próxima campaña conti
nuará el mismo técnico y esperemos que 
los estudios y otras circunstancias no se 
dejen notar demasiado en la continuidad 
de la mayoría de las jugadoras. 

F.S. La Solana o la irregularidad personificada 

Aurelio Maroto 
El FS La Solana continúa siendo ese equipo 

irregular de toda la temporada. La Copa Fede
ración no ha cambiado los hábitos del cuadro 
amarillo, cuya car·acterística principal es la de 
ofrecer cal y ar·ena de una hornada para otra. 

Después del buen final de liga regular-, la 
"inventada" Copa para alargar un poco más 
la competición ante la falta de equipos está 
siendo un calco en cuanto a las formas que 
está mostrando el equipo solanero, si bien 
consiguió dos victorias, un empate y sólo una 
derrota en los cuatro primeros partidos. Al 
igual que la liga anterior, la Copa comenzó 
bien con un empate a domicilio en Villarta 
(7-7) y una victoria en casa frente al Pedro 
Muñoz (6-2) . Sin embargo, cuando parecía 

que iba a ser fácil el desplazamiento hasta el 
campo de este último equipo, La Solana cayó 
(4-3) en un partido malo donde se fallaron 
infinidad de ocasiones, y cuando se perdona 
demasiado al final se acaba perdiendo. El 
último encuentro en casa deparó una nueva 
victoria ante el siempre COITeoso equipo del 
Villartense (7-6). 

El futuro 

Una vez terminada la competición de Copa, 
la actividad habrá acabado para el equipo 
que entrena José Manuel Sánchez
Valdepeñas. Respecto a la próxima tempora
da, todavía es pronto para hacer valoracio
nes, pero parece claro que el club continuará 

en competición después de una campaña, la 
95-96, en la que al margen del rendimiento 
deportivo, ha habido un gran ambiente alre
dedor de la entidad. La afición ha estado 
volcada y la tesorería goza de una excelente 
salud. Por lo que al equipo se refiere, todo 
apunta a que el bloque continuará, aunque 
puede haber nuevas incorporaciones, sobre todo 
de jugadores jóvenes, al igual que la pasada 
temporada ocurrió con Míchel, Toni y Huer
tas, aunque unos hayan jugado más que otros. 
Del resto, este año ha vuelto a destacar López, 
que se ha erigido en el primer artista, junto a 
los Caramba, Eugenio, y sin olvidar a los 
veteranos Peluca, Segundo, Roso ... que han 
vuelto a cumplir con creces como siempre. En 
la portería, Perules lo ha tenido ya algo más 
difíci l ante el afianzamiento de Julio. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL-SALA 

Polémica arbitral 
Aurelio Maroto 

Las últimas semanas del VI Campeonato 
Local de Fútbol-Sala han estado marcadas 
por la polémica entre PMD y árbitros. La 
disconformidad de algunos con las designa
ciones de cada fin de semana han provocado 
un pequeño cisma, cuya desembocadura ha 
sido la renuncia de dos a seguir pitando parti
dos. 

La quinta jornada de liga fue la gota que 
co lm ó e l vaso al producirse var ias 
incomparecencias de árbitros a determinados 
partidos, si n justificación previa al Patrona
to. GACETA descubrió que se trataba de una 
especie de "plante" ante lo que entendían un 
trato desigual en el número de partidos que 
pitaban unos y otros . Al final , y después de 
cruce de manifestaciones públicas a través de 
la radio, Segundo Martín-Albo y Agustín 
Araque decidieron marcharse "antes de que
dar mal con alguien" según su opinión. Por el 
contrario, José Manuel Sánchez-Valdepeñas, 
otro de los implicados en el desacuerdo con 
la organización, prefirió continuar. 

Pocho, Pin y lose María, tres de los 
árbitros veteranos delfiítbol aficionado 

El Patronato de Deportes, en concreto su 
coordinador Julián Delgado, lleva una políti-

ca de premiar con más arbitrajes a aquellos 
árbitros que habitualmente también pitan en 
el campeonato de fútbol-! 1, donde es más 
difícil encontrar "jueces", así como tiene un 
cierto trato de favor con aquellos que siem
pre han estado arbitrando, atendiendo a su 
veteranía. 

Se van delimitando 
• • pos1c1ones 

Los Pringaos, Los Pepotes y el Quesería Artesanal "La 
Casota" se confirman como los candidatos al título en 
Primera División después de las primeras jornadas de com
petición. En Segunda, el Construriel parece escaparse del 
resto, aunque todavía perseguido de cerca por Bar Javi o 
Sancho Panza. V arios equipos como Los Pringaos Atlhetic, 
El Palacio del Calzado y Los Galanes mantienen el tipo en la 
cabeza de Tercera División, y sólo en Cuarta están las cosas 
más claras con la excelente marcha del Quesos "La Casota". Bar Javi. 

Ni las dos partes tienen toda la razón, ni 
dejan de tener alguna. Por un lado, el PMD 
se contradice cuando asegura que privile
gia a los árbilros que estuvieron en el ante
rior Campeonato de Fútbol Aficionado, 
cuando existen casos que indican lo contra
rio, aunque si fuera estricta, su postura es 
razonable, y al menos los más veteranos 
(Pocho, Pin ... ) merecen más presencia por 
que fueron árbitros cuando no se les pagaba 
nada y ahora que se les paga, al margen que 
están dispuestos a cualquier hora y día, 
siendo una garantía para el PMD. Los árbi
tros tienen razón cuando aseguran que exis
ten casos de árbitros que llevan muchos más 
partidos dirigidos y que ni son veteranos ni 
estuvieron en el torneo pasado de fútbol-11. 
Sin embargo, en algunos casos las quejas 
son injustificadas y las formas de protestar 
no acudiendo a los partidos poco serias. En 
cualquier caso, lo que sí podemos y debemos 
descartar, es pensar en posibles "mqfias" o 
"grupos de presión" dentro del colectivo 
arbitral. Hablar de Pin, Pocho, Ignacio ... , es 
hablar de personas gracias a las que posible
mente ha seguido existiendo este tipo de tor
neos, y que están muy por encima de todas 
esas cuestiones. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL-SALA CON: 

'T ,:A ~IJIJ1E,D!'E~15- r A!tlAMBA_ 
}. :,,._. _______ L .......... J~~i~. -~ .._1.., '··· --··· \~ ... : .. ~: ... -- ---~-- \ . ....... . .... . 

ElectricÍdad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avda. Constitución, 1 59 Tfno.: 63 1 6 57 - LA SOLANA 
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Serrano volvió a intentarlo en 
Londres 

e .on un tiempo de 2 horas, 10 minutos y 56 segundos, Antonio Serrano consiguió 
un honroso 5º puesto en el maratón de Londres, celebrado en la capital inglesa el 

pasado 21 de abril. A pesar de no conseguir su máximo objetivo de batir el récord 
nacional en poder otra vez de Martín Fiz, o acaso de ganar la prueba, Serrano logró 
un excelente registro en su segundo maratón serio después de Berlín en septiembre 
de 1994. Además, el tiempo invertido por el ganador de Londres, el mexicano 
Dionisia Cerón de 2.10.01, está por encima de la mejor marca del solanera 2.09.13, 
lo que demuestra que las diferencias son pocas entre los mejores fondistas mundiales 
de maratón actuales, donde podemos incluir a Antonio Serrano. 

Roso dirigiéndose a sus jugadores. 

Los juveniles volvieron a perder fuelle 
Después de haber llegado a acariciar la fase de ascenso, el CF La Solana juvenil 

volvió sobre sus propios y pésimos pasos del inicio liguero, y perdió en pocos 
partidos todas las opciones de cuajar una gran temporada. El mejor momento del 
equipo de Roso y Manuel Prieto llegó a mediados de febrero, cuando los juveniles 
ganaron en Santa Cruz (1 -2) y se colocaron cuartos a los mismos puntos que el 
tercero. Pero el sábado siguiente, frente a un asequible Socuéllamos, La Solana inicia 
su segundo "ocaso" liguero, con una caída en picado que le conduce a la novena 
plaza en sólo ocho partidos, perdiendo toda esperanza. Lo peor fueron las derrotas en 
casa ante el débil Torrenueva (1 -2) y Pedro Muñoz (0-5). 

La explicación a estas etapas tan dispares de resultados, pasando de la nada al todo, 
y del todo a la nada, no son fáciles ni para los mismos entrenadores. Tal vez el equipo 
no sea tan potente para llegar donde llegó en su mejor momento, ni tan mediocre para 
caer ante rivales mucho más flojos. Una vez más, lo importante está en que ya se ha 
empezado a ver la valía de algunos jugadores en esta categoría a pesar de su 
juventud, y su formación va mucho más allá de los resultados deportivos. 

La nueva piscina, casi a punto 
La nueva piscina está siendo ya ultimada para estar preparada en la temporada de 

baño. Este año hemos tenido un buen régimen de lluvias y las instalaciones se 
pondrán en funcionamiento sobre mediados de junio. La moderna y amplia piscina 
acabará con los problemas de espacio o apreturas en los célebres cursillos de 
natación de otras veces. Será un buen sitio para pasar un día de sol y agua. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Ciclistas con "mala leche" 

Así de curioso es el nombre de pila de la peña de aficionados 
a la bicicleta: "Los Mala-Leche". Este grupo de domingueros 
del pedal lleva ya algún tiempo funcionando de forma organi
zada en La Solana, aunque no fue hasta hace unas semanas 
cuando se presentaron en sociedad. En el Auditorio Don Diego 
tuvo lugar la entrega de la indumentaria oficial de la Peña "Los 
Mala-Leche" (maillot y culot) para los 22 socios inscritos. El 
presidente, Juan Muñoz Cano, asegura que se trata de "mala 
leche en el buen sentido" y que se trata de pasarlo bien hacien
do deporte en bici todos los domingos por la mañana. Como 
vicepresidente figura Juan Antonio Castaño; secretario Luis 
Jacinto García-Jiménez; y tesorero Victoriano Gil. 

Los servicios de La Moheda 
Las obras comenzaron prácticamente con la temporada 95-

96. Pero un parón largo en el tiempo ha dejado esta imagen ya 
familiar de los que se supone deben ser en el futuro los nuevos 
servicios de La Moheda. Las necesarias instalaciones, habida 
cuenta de la precariedad de las actuales para los aficionados 
con necesidades fisiológicas, debieran finalizarse cuanto an
tes, tanto por necesidad como por estética. 

1 Campeonato Local de Tenis 
El PMD ha organizado el I Campeonato Local de Tenis, por 

primera vez en la historia. Los aficionados al mundo de la 
raqueta en La Solana podrán ya competir de una forma más 
seria, lo que siempre da motivación y crea mayor afición. 
Ahora sólo falta que de una vez por todas sean construidas las 
dos pistas de tenis que en su día anunció el Patronato, y que 
parecen dormir el sue,ño de los justos. 

Un "campo" de Tángana 
La tángana está de moda, y los tanganeros se han salido con 

la suya. Por fin tienen un sitio apropiado donde jugar. Este 
espacio habilitado dentro del campo de La Moheda ayudará a 
resguardarse en parte de las inclemencias del tiempo, y sobre 
todo habrá mucha más comodidad para los esforzados de la 
volandera. 

La cesta del Madrid 
La Peña Madridista de La Solana entregó al Asilo de ancia

nos de nuestra localidad esta fabulosa cesta de Navidad, en la 
que se pueden encontrar todo tipo de embutidos, conservas, un 
rico jamón, y naturalmente la bufanda y banderín del equipo 
blanco. En la foto, el presidente Julián García-Cervigón y el 
secretario Gregario Gómez en el momento de la entrega en 
presencia de la madre superiora y algunos ancianos residentes. 
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Palco Taurino 

Con Antoñete y Molés 
E 1 Presidente de la Peña Taurina El 

Descabello continúa visitando lu
gares, peñas y tertulias. 
Celestino García Prieto no para y como 
podemos contemplar por la fotografía 
que publicamos se ve acompañado por 

Un nuevo Reglamento para que todo 
siga igual, al menos eso es lo que parece, 
a juzgar por el resultado. 

La tónica general de toros lidiados ha 
sido la invalidez, la flojedad, el escaso 
trapío y muchos sospechosos de afeitado. 
Eso lo dicen muchos revisteros, pero el 
que suscribe, en cuatro corridas vistas jus
tamente así lo ha presenciado y no cambia 
de opinión aunque otros lo cuenten de otra 
manera. 

Curiosidad de bulto. De los pitones, na
die se ocupa en sus crónicas silenciando 
deliberada, o casualmente, este importan
te aspecto tan a tener en cuenta. Digo más: 
algunos salen aparentemente en puntas y 
entonces dicen "excesivamente astifino", 
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dos personalidades del mundo de los to
ros. El conocido y popular matador An
tonio Chenel "Antoñete" y el periodista 
Manolo Molés acompañan al presidente 
del Descabello. 

Toreros, aficionados y medios de co-

El nuevo Reglamento 
aunque esta condición sea la consecuencia 
de una labor de esmero y mimo en el 
quehacer del barbero; labor y esmero que 
se vienen abajo tan pronto el toro cornea el 
peto, las tablas, y no digamos cuando hin
ca los pitones en el suelo, en una de esas 
piruetas circenses que hacen los toros aho
ra cada tarde, pero que, entonces, el toro 
no se astilla sino que se le ponen los cuer
nos como alcachofas. Y ya pueden decir
nos lo que apetezcan los críticos amables, 
pero el resultado está a la vista: le han cortado 
al toro cuatro dedos de substancia dura. 

Por cierto. En la ya larga vida de cual
quier aficionado que roce los cincuenta, 
estoy por asegurar que nadie jamás vio 
hacer a un toro "el pino", es decir, las 

municación son tres partes necesarias y 
que hace posible que la "Fiesta Nacio
nal" siga adelante. Al menos en la foto 
las tres partes parece que están satisfe
chas y decididas a que "el mundo de los 
toros" siga adelante. 

salerosas volteretas al uso. Cuando em
pezó la cosa, un fotógrafo cantó la ins
tantánea y se la premiaron, precisamente 
por inusual. Hoy es cosa de todos los 
días. Los "listos", los que quieren con
fundir, dirán que es de tanto humillar, de 
toro bravo, pero luego se verá que no 
hay tal bravura, más bien lo contrario. 
Y a no se acuerdan de tantos otros que, 
de puro bravos, cuando se caían o resba
laban, antes se ponían de pie. Ahora el 
que se echa, y son muchísimos, duerme 
la siesta y lo han de despertar tirándole 
del rabo y los pitones. 

El nuevo Reglamento ha sido puesto 
en práctica para que todo continúe igual. 

Peña Taurina "La Solanera" 
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Nuestra Histori,,a 

El enigma de una lactancia 
Antonio Romero Velasco 

(Cronista Oficial de la Villa) 

En "Gaceta de La So-
lana" Nº. 129 co

rrespondiente a julio y 
agosto de 1995, publi
qué un artículo en el 
que ponía de manifies
to que la solanera 
Dionisia María del 
Castillo amamantó a 
una Infanta de España 
que luego fue reina de 
Portugal. 

Sabido es que Felipe 
V, en su segundo ma
trimonio con Isabel 
Farnesio tuvo siete hi
jos; es decir, cuatro va
rones y tres hembras. 

El tercer fruto del ma
trimonio de Felipe e 
Isabel fue María Ana 
Victoria, que nació en 

Carlos III. 

Madrid el 31 de marzo de 1718. Estos datos los daba yo 
en la Gaceta Nº. 129 ya citada. 

Ahora bien, hay ocasiones que me produce grima el ver 
cierta apatía en las personas de los pueblos para conocer 
más detalles sobre hechos o acontecimientos ocurridos 
en la historia de ese pueblo o sus aledaños; pero en 
cambio otras veces me refocilo al saber que hay también 
gente que se interesa muy mucho por hechos acaecidos 
en esa población, y esto precisamente es lo que a mí me 
sucede en el presente caso, porque me consta que hay 
personas que les apetece el saber más sobre esta princesa 
amamantada por esta mujer que llegó; aquella a ser Reina 
y ésta a vivir modestamente en su pueblo natal, La Sola
na, en su casa sita en la calle Chaparro, disfrutando una 
pensión vitalicia nada despreciable por haber lactado a 
esta princesa. 

El Rey de Portugal, Juan V, hizo una proposición de 
matrimonios Hispano-Portugueses con los Reyes de Es
paña Felipe V e Isabel Farnesio; esta proposición consis
tía en el doble matrimonio del Príncipe de Asturias Fer
nando, que luego sería Fernando VI con la infanta portu
guesa María Bárbara de Braganza y del Príncipe del 
Brasil y heredero de Portugal, que luego sería Rey, José 1, 
con la infanta María Ana Victoria. 

La Corte de Madrid se 
trasladó a Badajoz en ene
ro de 1729 y la de Lisboa 
a El vas, en la frontera. So
bre el río Caya se levantó 
un puente y en medio de 
él se construyó una sala 
que había de servir para la 
entrega mutua de los prín
cipes y sus desposorios , 
que se celebraron el 19 de 
enero de 1729. 

El Rey, esposo de nues
tra Infanta, andando el 
tiempo llegó a tener rela
ciones ilícitas con Teresa 
de Távora, de linajuda fa
milia portuguesa, y sobre 
los cuales el marqués de 
Pombal, primer ministro 
portugués, hizo cumplir 
una fuerte sentencia. Todo 

esto que es muy curioso es instructivo lo paso por alto, 
porque estoy escribiendo hechos locales y por ende si a 
narrar estas curiosidades me detuviera sería salirme del 
tema o temas que vengo desarrollando en estas Gacetas. 

El título de este trabajo es "El enigma de una lactancia" 
y en efecto, es para mi un enigma, hasta que lo llegue a 
investigar, cómo una pobre mujer solanera pudo llegar a 
amamantar a una Infanta ·en aquellos tiempos en que era 
tan distante el nivel social. 

Desde luego la imaginación es muy propensa a la fanta
sía y cabe pensar en hipótesis que a lo mejor otro solanera 
que por entonces ya comenzaba a destacarse, Don Juan 
Restituto Antolínez de Castro, que murió de Capitán 
General de Extremadura y que obtuvo gran confianza de 
Isabel Farnesio, la que le regaló en Aranjuez una escope
ta de caza, es por lo que cabe pensar si fue este incipiente 
personaje el que aconsejara e influyera para que Dionisia 
María del Castillo fuese la lactante de una Infanta que 
con el tiempo sería reina de Portugal. 

Dentro del limitado espacio de que se puede disponer en 
esta revista solanera, dejo expuesto a grosso modo la 
incógnita que pesa sobre mi persona para saber la reali
dad de cómo y por qué, esta humilde hija de La Solana 
llegó a pisar, con pie firme, los salones palaciegos. 
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Fotos de antafio 
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Panorámica de La Solana desde la torre de Santa Catalina. La instantánea está 
tomada a mediados de los años cincuenta. Al fondo, a la derecha, se puede contemplar, ¡erguida 
aún! , la ton-e del Cristo del Amor, ya solamente recuerdo para algunos y novedad para los más 
jóvenes. 

Los discos tan sólo se escuchaban a través de la radio y por los pocos afortunados que 
tenían tocadiscos. Estos siete solaneras que formaban la Orquesta Iris alegraban fiestas y verbenas de los años 
cincuenta y sesenta. Ellos son, de izquierda a derecha: José Vicente Can-illo, Pablo Femández Ruiz Santa Quiteria, 
Javier Serrano, Marcelino García Motos, Andrés Uriel Vinuesa, Antonio Sen-ano Serrano y Joaquín R-Avila 
"Cantina". 
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Fotos de antafio 

Angel Romero "Angelillo" con el cantaor "Pepe Marchena" en Madrid, año 1962. 

La foto de estos "Armaos" de 1929 la cedía Juan José Jareño para la revista de Semana Santa, que edita la 
Asociación de Cofradías. Precisamente el donante es el único niño que aparece en la imagen. Estos "armaos" 
desfilaban en las procesiones de los años 20 y 30, lo fundó Juan Pablo Jareño "El de la Mina". 
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Programación Radio Horizonte 107.4 

Lunes a viernes 
Programación local 
09.05: El primer saludo 
10.05: Informativo de las diez (Crónica de la mañana) 

10.45: Onda Matinal 
13.30: Onda Musical 
14.00: La Solana al día 
14.05: En onda de juego 
Conexión con RNE 
14.30: Diario de las dos 
15.05: A punto 
15.30: Nuestro tiempo 
16.05: Clásicos populares 
Programación local 
17.00: La música del oyente 
17 .30: Musi Pop 
19 .30: Lunes: Encuentro con la Zarzuela 

20.00: Pan de Trigo 
Martes: Del guateque al disco light 
Miércoles: Metamorfosis 
Jueves: Voces 
Viernes: Es tu baile 
20.30: La Solana al día 
20.35: En onda de juego 
21 .00: Conexión con Onda Llana 
01.00: Conexión con RNE 

Sábados 
Programación. localO 
9.30: Nueva Vida (Iglesia Evangélica) 
10.05: Resumen de La Solana al día 
10.30: Agenda Deportiva 
10.45: Cada loco con su tema 
12.00: Mucho más verde 
12.30: Mucho más volumen 
Conexión con RNE 
13.30: Informativo Castilla-La Mancha 
14.00: Diario de las dos 
14.30: Avance deportivo 
15.05: Nuestro tiempo 
16.05: La máscara 
Programación local 
17.00: Como en casa 
18.30: Café de media tar·de 
19.00: Menos da una piedra 
20.00: Frecuencia límite 
Conexión con RNE 
21.00: Tablero deportivo 
23.0Ó: 24 horas 
23.30: Clarín 
00.05: La calle 42 
01.05: Trasnoche 

Más participación 

Domingo 
RNE 
07 .00: Club de la vida 
08.00: España a las ocho 
08.15: Retransmisión de la Misa 
09.00: España a las nueve 
09.30: No es un día cualquiera 
Programación local 
10.00: Camino, verdad y vida (Iglesia Católica) 

11 .00: Dedicatorias 
13.00: Líneas musicales 
Conexión con RNE 
13.30: Informativo Castilla-La Mancha 
14.00: Diario de las dos 
14.30: Avance deportivo 
15.05: Cualto de estar 
Programación local 
16.00: Alto voltaje 
18.00: Estrellas de oro 
Conexión con RNE 
20.00: Tablero deportivo 
22.05: Clarín 
23.00: 24 horas 
23.30: Radiogaceta de los Depones 
24.00: Sobrenatural 
01.00: Trasnoche 

La participación continúa siendo el principal axioma de trabajo de 
Radio Horizonte. Si desde un primer momento Radio Horizonte ha 
encaminado su línea de trabajo a que la audiencia se sienta copartíci
pe de los programas y totalmente identificada con "su" medio público 
radiofónico, la nueva programación estrenada con la llegada de la 
primavera potencia aún más esta dinámica de actuación. 

La principal innovación ha estado en la tertulia, hasta ahora a dos 
bandas, y desde que la emisora estrenó los nuevos contenidos, abierta 
a todos aquellos oyentes que deseen debatir sobre cualquier tema 
cada mañana. Se trata, en definitiva, de ofrecer al máximo de las 
posibilidades las líneas para que Radio Horizonte siga siendo vía de 
expresión y comunicación entre los solaneras. 

Programas, concursos y premios 

No cesa el interés por los concursos. Cada mes Radio 
Horizonte sigue sorteando importantes premios entre la au
diencia que se divierte y participa en los espacios dedicados a 
tal fin. En las imágenes podemos ver el momento en el que una 
oyente recoge el premio de una mini-cadena musical que 
previamente obtuvo en el concurso de Acero Noche, que se 
emite cada tarde de siete y cuarto a siete y media en el progra-
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ma "Musi-Pop". Por la mañana, en este caso sólo los viernes, 
J ulián Díaz-Cano y Luis Romero de A vila conducen un intere
sante programa-concurso bajo el título "Mis personajes Favo
ritos", donde repasan temas y cantantes del ayer a la vez que 
mantienen la emoción con sorteos al final del mes, como la 
última vez cuando una señora recibió un estupendo reloj 
donado por "Joyería-Relojería Urtiaga". 
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Ahora, puede elegir la forma de pago: 
•Contado. 
• Mes Siguiente. 
•Aplazado. 
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Oficina en La Solana: 

el Alhambra, 23 
TFNO. 63 45 14 
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